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свободная цена

 Президент
Третье послание

Во Вторник пре-
зидент Дмитрий 
Медведев огласил 
Послание Феде -
ральному собра-
нию.

Очередное высту-
пление главы госу-
дарства с главным 
программным доку-
ментом страны на бли-
жайший год и средне-
срочную перспективу 
по традиции собрал в 

Георгиевском зале Большого Кремлевского дворца 
практически всю политическую элиту страны. 
Выслушать новые президентские задачи пришли 
члены кабинета министров, руководство Госдумы 
и Совета Федерации, председатели Конституци-
онного, Верховного и Высшего арбитражного 
судов, члены Госсовета РФ и главы основных 
конфессий.

Свою конституционную обязанность Дмитрий 
Медведев исполнил третий раз. Причем посла-
ние-2010 стало самым поздним из всех. Два года 
назад послание вышло в свет 5 ноября и принесло 
ряд политических сенсаций. Тогда глава госу-
дарства предложил увеличить срок полномочий 
президента и Государственной Думы, что и было 
реализовано впоследствии.

В прошлом году подготовка документа про-
должалась практически до середины ноября. В 
том послании президент подчинил необходимость 
всех преобразований в стране: политических, 
экономических, общественных – единой цели: 
модернизации России.

В третьем послании Дмитрий Медведев пред-
ложил несколько инициатив, которые могут по-
мочь увеличить рождаемость и решить проблемы 
детства.

Подробности – на стр. 2.
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Пенсионеры и дошкольники  
получили от депутатов предновогодние подарки

С легким паром  
и доброй дороги!

 Нам не должно быть стыдно за ту страну, которую мы передадим нашим детям и внукам. Дмитрий МЕДВЕДЕВ
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Партийное повышение 
мэра Москвы В наш город  

приходит футбэг
В лифтах  
бесчинствуют  
злоумышленники
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 кредиты
Новая ипотечная 
программа КУБа
С ПерВого Декабря текущего  года  
креДит УраЛ банк  предлагает своим клиентам  
новую программу ипотечного кредитования – 
«кУб-ипотека 50/50» – на приобретение жилого 
помещения на вторичном рынке под его залог. 

Условия программы: 
• ставка по кредиту 9,5% годовых, 
• первоначальный взнос – 50% от стоимости 

жилья, 
• срок кредитования – до 15 лет.
По всем вопросам получения данного кредита 

обращаться в Центр ипотечного кредитования 
«КУБ» ОАО, специалисты которого принимают 
с понедельника по пятницу с 9.00 до 19.00 без 
перерыва по адресу: пр. К. Маркса, 103.

информацию также можно получить по телефо-
ну 28-82-06 или на сайте  www.creditural.ru. на рУбеже ноября и декабря при-

ближение нового года чувствуется 
вовсю.

На это указывал даже такой фор-
мальный признак, как повестка 
заседания городского Собрания. В 

ряде пунктов фигурировал 2011 год, на 
который депутатам требовалось утвер-
дить разнообразные планы и програм-
мы. А главное – принять бюджет, ведь по 
нему, в первую очередь, можно судить о 
перспективах Магнитогорска.

По прогнозам, в следующем году (по 
сравнению с текущим) в общем город-
ском кошельке окажется почти на пол-
тора миллиарда рублей больше. Но звон 
монет – не повод усыпить бдительность 
и проигнорировать тревожный звонок. 
На него обратил внимание председатель 
бюджетной комиссии Игорь Виер, тра-
диционно подводя черту под докладом 
вице-мэра Владимира Ушакова.

− Половину собственных доходов 
бюджета формирует подоходный на-
лог, а его прирост совсем небольшой, 
− заметил депутат. – Если зарплата и 
поднимается, то лишь в пределах ин-
фляции. Нужен мониторинг количества 
и качества рабочих мест, чтобы от них 
была реальная отдача для бюджета. По-

вышение доходов должно происходить 
во всех сферах экономики, а не только 
у металлургов.

Почувствовать выгоду от повышенных 
налоговых поступлений легко и просто. 
Дошло дело до продления льгот на про-
езд в общественном транспорте, и для 
решения социально значимого вопроса 
понадобились считанные минуты. По-
чему – понятно: не будь у города воз-
можности для финансовой компенсации 
транспортникам – пенсионеры платили 
бы по полной, а переме-
щения влетали бы им в 
копеечку. Та же история 
– с посещением бань 
по льготным тарифам, 
за 40 процентов от стои-
мости билета. И здесь 
не пришлось кое-как выкраивать два 
миллиона рублей на то, чтоб возместить 
помывочным заведениям выпадающие 
доходы. Между прочим, поклонников 
легкого пара среди пожилых горожан 
достаточно: в год регистрируется более 
45 тысяч посещений, так что продление 
и этой льготы – неплохой предновогод-
ний подарок.

Для подрастающего поколения у 
городского Собрания нашелся свой 
презент: после ремонта и реконструкции 

здания, которое занимала Магнито-
горская энергетическая компания, на 
улице Галиуллина, 31/2 вновь послы-
шатся ребячьи голоса и распахнет двери 
детский сад № 150.

О передаче помещения в безвозмезд-
ное пользование шла речь и в случае с 
улицей Полевой, 85. По этому адресу в 
скором времени разместится реабили-
тационный центр для наркозависимых. 
Недвижимость поступит в распоряжение 
благотворительного фонда «Граждан-

ская инициатива», 
который пять лет 
занимается тем, 
что возвращает к 
нормальной жизни 
пациентов с пагуб-
ными привычка-

ми. Географическое расположение 
реабилитационного центра – лучше 
не придумаешь: удаленность от жилых 
кварталов избавит излечиваемых от 
нежелательных контактов.

Обычно имущественные вопросы 
решаются на депутатских заседаниях 
без проволочек, но в данном случае 
злободневность темы вынудила за-
держаться на ней. Никто и не думал 
отказывать руководителю благотвори-
тельного фонда Александру Дегтяреву 

в предоставлении помещения, просто 
народные избранники пожелали выяс-
нить, что еще нужно сделать для борьбы 
с мировым злом?

Одна из неотложных мер – при-
обретение оборудования, которое 
бы позволяло проводить химический 
анализ наркотических веществ. Без 
этого невозможно доказать виновность 
сбытчиков и привлечь их к ответствен-
ности. Пока же изъятое зелье приходится 
отправлять в Челябинск и подолгу ждать 
результатов экспертизы. Что выгоднее: 
потратиться раз и решить проблему либо 
до бесконечности гонять в областной 
центр – в том числе и с этой дилеммой 
предстоит разобраться комиссии город-
ского Собрания по социальной политике, 
которая готова рассмотреть и предста-
вить комплексную антинаркотическую 
программу.

Еще одна тема, которая не сходит с 
повестки депутатских заседаний, − низ-
кая пропускная способность городских 
дорог. Об этом говорили и месяц назад, 
и теперь ее затронул вице-спикер город-
ского Собрания Иван Сеничев.

− Ездить по отремонтированным до-
рогам стало приятнее, но пробки никуда 
не делись, − подчеркнул он. – Может, 
есть смысл присмотреться к опыту 
других городов – той же Москвы, где 
эвакуаторы убирают транспорт, остав-
ленный в неположенных местах. У нас 
не по одной полосе на главных улицах 
«вылетает» − все заставлено  машина-
ми, которые стоят перед магазинами 
или киосками. Не пора ли тоже начать 
очистку дорог?

Обращение адресовалось не кому ино-
му, как главе города, и Евгений Тефтелев 
не стал откладывать комментарий в дол-
гий ящик. С доводами в целом согласил-
ся, но не удержался и от полемики.

− Насчет эвакуаторов – справедливое 
замечание, их использование возможно, 
но только чтоб на законных основаниях, 
− начал рассуждать градоначальник. – С 
другой стороны, не создав условий для 
парковки, как можно требовать соблю-
дения правил? Этими двумя направле-
ниями надо заниматься одновременно. 
Конечно, хочется быстрее справиться с 
пробками, но мы, хочу напомнить, лишь 
в начале большого пути. В ближайшие 
два года на программу дорожного 
строительства будет потрачен миллиард 
шестьсот миллионов рублей из местного 
и областного бюджетов.

Пока они придут по назначению 
– сколько воды утечет и пробок окон-
чательно закупорится? Вот почему на 
ближайшее заседание решено снова 
пригласить руководство Госавтоинспек-
ции, чтоб оно рассказало о том, как 
борется с заторами.

− Согласимся, коллеги, с таким пред-
ложением? – поинтересовался предсе-
датель городского Собрания Александр 
Морозов, но по реакции зала понял его 
заинтересованность.

Разговор, похоже, ожидается серьез-
ный, ведь зима и снегопады способны 
еще больше усугубить ситуацию. Что по-
лучится – увидим уже через три недели, 
так как пауза между пленарными засе-
даниями будет короче, чем обычно 

Дмитрий скляров 
фото > анДрей серебряков

Уличные заторы –  
самая  
долгоиграющая тема

ЗиМа В МагниткУ пришла точно по 
календарю, со всеми необходимыми 
атрибутами: бураном, снегопадом, 
резким понижением температуры. 

Ничего удивительного: три дня назад подоб-
ная стихия атаковала Москву, затем Уфу, логич-
но, что ко вторнику она добралась и до Южного 
Урала. Погода в городе изменилась к двенадцати 
часам дня. После обеда стало ясно – буран за-
рядил надолго и ничего хорошего горожанам 
не сулит. Областная служба МЧС объявила 

«штормовое предупреждение» и рекомендовала 
воздержаться от поездок на автомобилях. А 
те, кого непогода застала в пути, пробирались 
сквозь снежную завесу буквально ползком. 

Пришлось принимать экстренные меры со-
трудникам городской администрации и комму-
нальщикам. В девять часов вечера глава города 
Евгений Тефтелев провел оперативный штаб. 
«Не скажу, хорошая ситуация или плохая. Она 
абсолютно адекватна количеству снега. Глупо 
надеяться, что когда в течение суток выпадает 
больше месячной нормы осадков, за несколько 

часов после этого город будет «вылизан», – на-
писал мэр в своем блоге. 

Вечером на улицы вышло более 60 единиц 
спецтехники, в том числе 15 грейдеров. В 
первую очередь все силы были брошены на 
расчистку центральных магистралей. Комби-
нат, ММК-Метиз, цемзавод, другие «дочки» 
взяли на себя уборку части улиц вокруг своих 
территорий, трест «Магнитострой» тоже не 
остался в стороне. МП «Маггортранс» отря-
дил на борьбу со снегом десять машин: трак-
торов, погрузчиков, грейдеров. С одиннадцати 
вечера рабочие предприятия приступили к 
расчистке трамвайных путей с помощью так 
называемых щеток. Благодаря этому утром все 

трамваи вышли на маршруты по расписанию. 
Не обошлось и без песка с солью: резкие пере-
пады температуры сформировали под свежим 
снегом ледяную корку.

Центральные улицы за ночь были приведены 
в порядок, но работы продолжились и в среду. 
Днем коммунальщики занимались расчисткой 
остановочных комплексов и второстепенных 
улиц, а работники ЖКХ разгребали сугробы 
внутри кварталов. 

По прогнозам синоптиков, улучшения погоды 
ждать не стоит – метелей хоть и не предвидится, но 
морозец будет ощутимым: минус 17– 20 градусов. 
Лишь немного потеплеет к воскресенью.

Дарья Долинина

Первая схватка с метелью
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  ЭКОЛОГИЯ
Новые приоритеты
МАГНИТОГОРСКИЙ металлургический комбинат 
признан победителем VI Всероссийского конкурса 
«Лидер природоохранной деятельности в России», 
который проходил в рамках VI Всероссийской эко-
логической конференции «Новые приоритеты нацио-
нальной экологической политики в реальном секторе 
экономики». Руководству комбината присуждена 
медаль «За экологическую безопасность».

ММК в 1999-2009 годах вложил в строительство и рекон-
струкцию природоохранных объектов почти 9 млрд. рублей, 
ежегодно тратит на их содержание более миллиарда рублей. 
Об этом, выступая на конференции, заявил директор по 
внешним коммуникациям ММК Владимир Руга.

По его словам, реконструкция позволила вывести из экс-
плуатации значительную часть устаревших и экологически 
опасных производственных фондов в коксохимическом, 
известняково-доломитовом, горно-обогатительном, стале-
плавильном и прокатном производствах.

В 2009 году валовые выбросы загрязняющих веществ в 
атмосферу по сравнению с 1989 годом сократились в 3,5 
раза, удельные выбросы снизились в 2,5 раза.

– В настоящее время природоохранный комплекс ММК со-
стоит из 438 газоочистных установок различной мощности, 51 
локальной системы оборотного водоснабжения, 38 водоочист-
ных сооружений, 9 комплексов по переработке и обезврежива-
нию отходов производства, – заявил Владимир Руга.

  КОммунаЛКа
Газ подорожает  
на 15 процентов
ФедеРАЛьНАя СЛужбА по тарифам (ФСТ) утвердила 
коммунальные расценки на газоснабжение.

С 1 января 2011 года мы будем платить за «голубое топливо» 
на пять процентов больше, а с 1 апреля – еще на 9,5 процента. 
Таким образом, платить по газовым счетам вскоре придется 
почти на 15 процентов больше, чем сейчас. Напомним, ранее 
ФСТ утвердила рост платы за электроэнергию  –  свет со сле-
дующего года подорожает на десять процентов.

Коммунальщики были готовы поднять тарифы еще выше, 
но правительство строго-настрого запретило им повышать 
расценки более чем на 15 процентов в год. Тем не менее 
даже при этом условии рост тарифов почти вдвое превышает 
уровень инфляции в стране. По итогам года она должна со-
ставить около восьми процентов.

  таЛИсман
Большинство  
за медвежонка
бОЛьшОе КОЛИчеСТВО россиян хотели бы видеть 
талисманом Олимпийских игр 2014 года медве-
жонка. 

За него проголосовали 17 процентов респондентов, опро-
шенных Всероссийским центром изучения общественного 
мнения (ВЦИОМ). Центр предложил 1600 россиянам 
выбрать талисман из 11 вариантов. После медвежонка 
одинаковое количество голосов набрали заяц и тигрята (по 
14 процентов), за которыми следует Дед Мороз (13 про-
центов). Антилидером голосования, по данным ВЦИОМ, 
стала «лягушка зойч». Ее талисманом соревнований ни при 
каких обстоятельствах не хотели бы видеть 36 процентов 
опрошенных.

  авИарейсы
Московское  
направление
С 1 деКАбРя авиакомпания «Ак барс Аэро» запускает 
новый рейс на московском направлении из Магнито-
горска. Полеты будут осуществляться на небольших 
50-местных канадских самолетах CRJ-200.

Рейсы из столичного аэропорта Домодедово будут выпол-
няться по вторникам, средам, пятницам и субботам. Вылет из 
Домодедова назначен на 2.00, из Магнитогорска – на 8.30.

Помимо Ак Барс Аэро из Магнитогорска в Москву летают 
еще две авиакомпании. Ежедневно до аэропорта Внуково вы-
полняют рейс ЮтЭйр. Трансаэро осуществляет рейсы по поне-
дельникам, четвергам и субботам в Домодедово. Ак Барс Аэро, 
кроме московского направления, выполняет рейсы из Магнито-
горска в Санкт-Петербург каждую среду и воскресенье.

  КрИмИнаЛ
Порносеанс  
в День Победы 
ЗАВеРшИЛОСь следствие в отношении 35-летнего 
жителя Магнитогорска, обвиняемого в насильствен-
ных действиях сексуального характера в отношении 
заведомо несовершеннолетних.

Обвиняемый, начальник цеха одного из городских пред-
приятий, ранее был судим за подобное преступление. Как 
сообщает следствие, 9 мая обвиняемый, пригласив в свою 
квартиру двух подростков 13-и и 14-и лет, стал демонстри-
ровать фильмы порнографического содержания. Во время 
киносеанса начальник совершил в отношении мальчиков 
развратные действия. Мужчине предъявлено обвинение по 
части 2 статьи 135 УК РФ – «совершение развратных дей-
ствий без применения насилия в отношении лиц, заведомо не 
достигших шестнадцати- и четырнадцатилетнего возраста». 
Обвиняемый находится под подпиской о невыезде. Санкция 
статьи предусматривает в качестве наказания лишение 
свободы на срок до шести лет. Материалы уголовного дела 
направлены в Правобережный районный суд Магнитогорска.  
Расследованием дела занимался следственный ОМ № 9 СУ 
при УВД по Магнитогорску. 

  прОеКт
Реконструкция  
телецентра
НА МАГНИТОГОРСКОЙ трансформаторной под-
станции «Телецентр» 2 декабря стартует первый в 
истории компании цикл работ по реконструкции 
устаревшего оборудования. 

Проект курирует МП «Горэлектросеть». Реконструкция 
проводится с целью повышения надежности качества 
электроснабжения. В связи с техническими работами в 
периоды проведения замены ячеек оборудования телецентр 
приостановит работу 3 и 10 декабря с 9 до 10 часов утра и 
6 декабря с 12 до 16 часов.

Администрация Магнитогорска

 72 минуты длилось третье послание Д. Медведева, 40 минут из них президент посвятил вопросам семьи
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Дмитрий Медведев убежден:  
забота о будущем поколении –  
это самые надежные инвестиции

Президентский 
День защиты детей

За час с небольшим 
президент объяснил 
всем чиновникам 
смысл их чиновничьей 
жизни

ТРеТье ПОСЛАНИе Федеральному собра-
нию дмитрия Медведева стало не просто 
программным документом, задающим 
рамки жизни страны на ближайший год.

По мнению политологов, послание явилось 
неким философским манифестом, формули-
рующим ценности общества и главное – ме-

ханизмы, которые позволили бы этим ценностям 
превратиться в норму жизни цивилизованного 
государства.

Когда о ценности человеческой личности рас-
суждают философы или литераторы – это естествен-
но. Когда те же мысли озвучивают государственные 
деятели, подобные утверждения воспринимаются 
как некое общее место, которое к реальности 
чаще всего не имеет никакого отношения. Третье 
послание Д. Медведева оказалось неожиданным 
исключением из этого правила. За час с небольшим 
президент объяснил всем чиновникам, равномер-
но закрепленным на вертикали власти, смысл их 
чиновничьей жизни. Впервые в документе такого 
уровня основным героем стала не гипотетическая 
мощь страны, а человек – и в высшем гуманистиче-
ском смысле, и в очень обыденном, практическом. 
«Государство существует для человека, а не наобо-
рот», – подчеркнул президент.

А чтобы слова так и не остались словами, 
Дмитрий Медведев буквально пошагово озвучил 
план мер, которые сделают тандем государства и 
человека таким, каким он и должен быть в цивили-
зованном обществе. Это и налоговые послабления 
для малого бизнеса, и грядущая реформа здраво-
охранения, и готовящийся закон об образовании, 
и стимулирование рождаемости, и более широкое 
оказание госуслуг в электронном виде.

И если должностные лица, например, затягивают 
со сроками оказания госуслуг гражданину, то они по 
закону должны нести ответственность. С принципи-
ально новой стороны Дмитрий Медведев решил по-
дойти и к борьбе с «непобедимой» коррупцией. Уже 
понятно, что большие тюремные сроки чиновников 
не пугают. Поэтому президент предлагает бить по 
самому больному – кошельку. Иногда, полагает 
Медведев, лучше не сажать, а карать штрафом, 
100-кратным размеру взятки. Зал, до этого регуляр-
но взрывавшийся аплодисментами, на этих словах 
напряженно затих.

Но пакет всех «детских» мер, который также 
можно назвать одной из главных тем послания, 
зал все-таки встречал аплодисментами. Тем более 
именно се годняшним детям предстоит жить в 
модернизированной стране и развивать ее. «Это 

задача номер один для всех нас, – заявил пре-
зидент. – Считаю, что нам жизненно необходима 
эффективная государственная политика в области 
детства».

«Мы обновляем страну, обновляем общество, ме-
няем нашу жизнь, меняемся сами. И, по большому 
счету, все, что мы делаем, мы делаем для тех, кого 
любим сильнее всего – для наших детей, потому что 
мы хотим, чтобы они жили лучше нас, чтобы они были 
лучше, чем мы, чтобы смогли сделать то, что, может 
быть, не успеем сделать мы, чтобы из их успехов 
сложилось успешное будущее нашей великой России, 
– подчеркнул Дмитрий Медведев еще раз в самом 
конце своей речи. – И я уверен, так и будет».

Именно этим целям должны служить все про-
цессы модернизации: президент и сам не хочет, 
и другим не желает стыдиться за то, какую страну 
сегодняшнее поколение передаст своим детям и 
внукам.

Главной сенсацией в «детской» теме президента 
стала инициатива, которая, но замыслу главы 
государства, должна стимулировать рождаемость 
в нашей стране.

«Поручаю правительству совместно с регионами 
проработать порядок предоставления бесплатных 
земельных участков под строительство жилого дома 
или дачи при рождении третьего и последующего 
ребенка», – заявил Дмитрий Медведев.

Впрочем, президент отметил, что такая норма 
может вводиться поэтапно и с учетом специфики 
каждого конкретного региона.

Выделение земельного участ-
ка для многодетной семьи 
может позитивно повлиять на 
увеличение рождаемости, счи-
тает замдиректора Института 
социальных систем Дмитрий 
Бадовский. «Безусловно, эта 
инициатива наряду с налоговы-
ми вычетами верная, – говорит 
эксперт. – Ведь часто у нас в стране понятие «много-
детность», как это ни прискорбно, приравнивается 
к бедности». В этом смысле выделение земли – 
важнейший шаг, уверен эксперт.

Впрочем, просто получение участка земли, 
возможно, не решит всех проблем многодетных 
семей. Земля, очевидно, будет выделяться из 
госу дарственного фонда. Но здесь все зависит от 
региона.

Другая проблема – наличие инфраструктуры 
возле участка. Ведь если дадут участок, а газ, воду 
и электричество пообещают провести через не-
сколько лет, эта земля будет для людей бесполезна. 

У малоимущих семей просто не будет денег на 
строительство коммуникаций.

Еще один немаловажный вопрос – какие будут 
критерии выбора и выделения земельных участков. 
Moгут возникнуть многочисленные споры о том, 
какие наделы отдавать тем или иным семьям. Неиз-
вестно, будут ли размер участка и его расположение 
зависеть от количества детей в семье либо все 
участки будут одинакового размера и выдаваться 
по очереди.

Также неясна судьба тех семей, в которых уже 
есть трое или более детей. Повезет ли им получить 
землю под строительство дома или же эта мера 
государственной поддержки, как и материнский 
капитал, не будет иметь обратной силы?

Президент также поручил решить проблему 
нехватки детских садов, построив новые или 
реконструировав старые. По данным главы го-
сударства, на начало года в очереди в детские 
сады стояли 1,68 млн. человек. А детей, не по-
сещающих детские сады, нужно определить в 
специально созданные дошкольные группы при 
средних школах.

Глава государства предложил расширить институт 
материнского капитала. В частности, он предложил 
регионам «подумать» о введении местного вариан-
та маткапитала. «Мера, безусловно, затратная... Но 
результаты того стоят», – сказал Медведев.

Вот здесь могут возникнуть проблемы: в про-
шлом году в стране было 11 дотационных регионов, 

которым приходилось про-
сить деньги из федерального 
бюджета. А введение еще и 
института маткапитала может 
стать непосильной нагрузкой 
для местного бюджета.

Во вторник президент в 
каком-то смысле обманул ожи-
дания элиты. Его послание не 
было политическим – он все 

сказал в своем видеоблоге и предыдущих обраще-
ниях к Федеральному собранию. Послание не было 
экономическим – страна сегодня не нуждается в 
экстренном наборе мер. Пос лание не было пред-
выборным – Дмитрий Медведев считает для себя 
первоочередными другие задачи: установления 
такой государственной системы координат, в цен-
тре которой – человек.

И лично для Медведева, судя по его посланию, 
решение этой задачи – не из области фантастики. 
Поскольку президент, в отличие от большинства 
представителей элиты, продемонстрировал ясное 
понимание, чем и как живет страна 

  празднИК
В ФИЛИАЛе школы № 2 в посел-
ке димитрова прошел праздник, 
посвященный дню матери. 
Пятиклашки к нему готовились 
долго: заучивали стихи и песни, 
репетировали. Накануне показа-
ли выступление своим мамам, 
а потом блеснули талантами на 
школьном празднике. 

Поздравить родителей и учителей 
пришел депутат Законодатель-
ного собрания области Алексей 

Гущин:
– Есть хороший праздник Восьмое 

марта, когда мы поздравляем всех 
женщин, но сегодня день особый 
– мы прославляем матерей. Мы 
проносим слово «мама»  через всю 
жизнь, бежим к ней, когда плохо и 
когда хорошо. Воспитывать ребен-
ка – очень важная работа, самый 
главный труд на земле. Скоро на 
большом губернаторском приеме 
Михаил Юревич будет чествовать 
мам, которые вырастили по десять 
ребятишек. У нас тоже есть много-
детные мамы и те, кто растит заме-
чательных ребят. От лица депутатов 
Законодательного собрания и фрак-
ции «Единой России» поздравляю 
наших дорогих мам. Желаю им 
здоровья, счастья, любви детей. Я 
хорошо знаю эту школу, когда-то 

Южуралавтобан, который я воз-
главляю, оказывал ей шефскую под-
держку. А теперь вы выбрали меня 
депутатом ЗСО по Промышленному 
округу. Мы начинали вместе и идем 
по дороге вместе...

Депутат передал собравшимся 
поздравления и  от своей коллеги 
по депутатскому корпусу Марины 
Шеметовой и вручил благодарствен-
ные письма.

По мнению педагогов, такие ме-
роприятия воспитывают в ребятах 
уважение и внимательность к ма-
терям. Теперь маленькие артисты 
точно не пройдут мимо этой даты.

– Это хороший праздник для всех 

матерей, – рассуждает десятилетняя 
Яна Бобровникова. – Я обязательно 
поздравлю маму и куплю ей шоко-
ладку.

Анна Бобровникова воспитывает 
дочь одна. Для Яны, как и для всех 
детей, ее мама самая лучшая, кра-
сивая и умная.

– Она работает продавцом, – рас-
сказывает дочка. – Вкусно готовит, 
мне нравятся ее борщи, разные са-
латы… Мама умеет шить, следит за 
хозяйством – у нас куры и кролики. 
Я ей помогаю, кормлю животных и 
убираю за ними. Мама учит меня 
готовить – уже умею варить каши 
и рожки, стараюсь быть ей помощ-
ницей.

На празднике показали клип, 
в котором излагалась старинная 
легенда. Девушка сказала парню, 
что полюбит его, если он принесет 
ей сердце своей матери. Джигит 
забрал сердце у матери и поскакал 
к любимой, но торопился и упал с 
коня. И тогда сердце спросило его: 
«Не ушибся ли ты, сынок?»…

Когда школьники после просмо-
тра клипа выходили на сцену, мно-
гие утирали слезы.  Может быть, 
поэтому, стихи, подобранные для 
них взрослыми, приобрели особый 
смысл и звучали так трогательно. И 
когда ведущая праздника объявила, 
что он завершен, искренне прозву-
чали слова Алексея Гущина: «Очень 
жаль!»

– Не ожидала, что все будет на-
столько интересно, – призналась 
мама шестиклассника Ислама 
Мавлуда Нурматова. – Приятно, 
что наша поселковая школа идет в 
ногу со временем, вот и проектор 
на празднике задействовали... Мы 
на Димитрова все друг друга знаем. 
Видела, как выступают соседские 
детишки, открыла их с другой сто-
роны.

А в кабинете директора филиала 
школы Ирины Воронковой состоя-
лось «производственное совеща-
ние» с депутатом. Ирина Ивановна 
рассказывала о бытовых трудностях, 
о том, как школа с ними справляет-
ся. Алексей Гущин в курсе всех со-
бытий: и что крыша протекала, и что 
пол на втором этаже перекосился, 
и что батареи прорвало… Шефы у 
школы крепкие – автотранспортное 
управление комбината. Чуть что, 
спешат на помощь. Алесей Гущин 
заверил: школа может рассчитывать 
на его всестороннюю депутатскую 
поддержку.

А прощаясь, опять вспомнили о 
празднике. Ирина Воронкова не 
только «мама» 235 учеников, но еще 
бабушка и прабабушка – правнуку 
год, а внуку всего месяц. Депутат 
тепло поздравил школьную «маму», 
пожелал ей трудовых успехов и се-
мейного благополучия 

ЕВГЕНИЯ ШЕВЧЕНКО

Сердце матери
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22 декабря 2005 года в Москве 
в колонном зале дома союзов  на 
учредительном съезде было принято 
решение о создании общероссий-
ской общественной организации 
«ассоциация юристов россии».

По инициативе председателя АЮР, 
председателя Комитета по граждан-
скому, уголовному, арбитражному и 

процессуальному законодательству Госду-
мы РФ Павла Крашенинникова, при под-
держке председателя совета директоров 
ОАО «ММК», члена попечительского совета 
АЮР Виктора Рашникова и на основании 
решения Регионального отделения АЮР 
магнитогорские юристы объединились в 
августе 2007-го.

Патронаж градообразующего предприятия 
сыграл весомую роль: возглавляемое Любо-
вью Гампер магнитогорское отделение АЮР 
известно как одно из самых профессиональ-
ных и массовых. Сейчас в его рядах 99 чело-
век, от кандидатов на вступление поступило 
еще два заявления, а значит, совсем скоро 
счет пойдет на вторую сотню. 

Членами местного отделения АЮР являются 
работники прокуратуры, управления внутрен-
них дел, регистрационной палаты, работники 
службы судебных приставов, городского 
Собрания, нотариусы, преподаватели вузов, 
юристы организаций города и другие.

Костяк местного отделения АЮР составляют 
юристы комбината и обществ Группы ОАО 
«ММК». Это наиболее активный, неравнодуш-
ный и деятельный состав местного отделения 
– чувствуется «комбинатская закалка». 

Любой руководитель силен командой. Фор-
мирование команды – это долгий и кропотли-
вый труд. Здесь требуется  умение доверять 
специалисту. Необходимо предоставлять 
ему возможность профессионального роста: 
новые интересные задания, повышение 
квалификации, доступ к источникам права, 
возможность общаться с корифеями права, 
законотворцами, российскими и зарубежны-
ми коллегами, организация рабочих мест и 
достойного отдыха. Все это позволяет сфор-
мировать юриста высочайшей квалификации, 
способного решать вопросы, которые ставят 
перед работниками юридической службы  
руководители и специалисты комбината.

Работники правового управления – про-
фессионалы своего дела, люди с чувством 
высокой ответственности, постоянно рабо-
тающие над собой. В команде – три кандидата 
юридических наук, восемь магистров права, 
три соискателя ученой степени, один работник 
поступил в аспирантуру. Руководство ООО 
«Управляющая компания ММК» и ОАО «ММК» 
дает возможность работникам управления 
постоянно совершенствоваться.  

В наше время происходит постоянное 
реформирование общественных, экономи-
ческих, политических и административных 
отношений. Изменения в обществе повлекли 
существенное изменение законодательства 
Российской Федерации. 

Возникают новые проблемы и возмож-
ности, развиваются новые сферы деятель-
ности.

Основным направлением работы юри-
дической службы ОАО «ММК» является со-
вершенствование и укрепление законности, 
установление единой правовой политики в 
деятельности ОАО «ММК». Правовое управ-
ление осуществляет правовое обеспечение 
следующих направлений деятельности ОАО 
«ММК» – производственной, предпринима-
тельской, инвестиционной и интеграционной; 
корпоративных и внедоговорных отношений, 
а также правовое обеспечение взаимодей-
ствия с органами власти и управления. 

В соответствии с Гражданским кодексом 
РФ сделки юридических лиц между собой 
и с гражданами должны совершаться в 
письменной форме. ОАО «ММК», как субъект 
хозяйственных правоотношений, заключает с 
контрагентами договоры об установлении, из-
менении или прекращении гражданских прав 
и обязанностей. Договор является основой 
для обеспечения имущественного оборота 
ОАО «ММК», он помогает достичь целей ОАО 
«ММК», в том числе, определенных политикой 
в области качества: «Разработка и выпуск 
высококачественной, конкурентоспособной 
металлопродукции, удовлетворяющей за-
просы и ожидания российских и зарубежных 
потребителей».

С непосредственным участием юристов 
ОАО «ММК» ежегодно заключает несколько 
тысяч договоров, связанных с деятельностью 
общества. 

Огромную роль в повышении эффектив-
ности деятельности ОАО «ММК» и успешного 

выполнения поставленных задач играет ис-
пользование работниками правового управ-
ления всего комплекса правовых средств, 
направленных на укрепление законности 
деятельности ОАО «ММК» и упорядочение 
отношений в области производственно-
коммерческой деятельности. Поскольку граж-
данское законодательство РФ устанавливает 
общие правила взаимоотношений, основную 
роль играют условия договора, согласован-
ные сторонами. И здесь огромное значение 
имеют как знание работниками закона, так и 
юридическая техника, т. е. его практическое 
применение.

Ведь после заключения договора с контр-
агентом работа юриста не заканчивается, и 
в случае если условия договора нарушаются, 
то защита прав и законных интересов ОАО 
«ММК» – это продолжение работы юриста.

Так, между ОАО 
«ММК» и одним 
из его контраген-
тов был заключен 
договор о постав-
ке продукции в 
сроки и по цене, 
установленные до-
говором. Однако 
контрагент, произ-
ведя частичную поставку продукции, отгрузку 
прекратил, не объясняя мотивов недопостав-
ки. Нарушение условий договора поставки 
налицо. ОАО «ММК» пришлось срочно искать 
другого поставщика продукции, цена продук-
ции которого была выше.  

ОАО «ММК» был предъявлен иск о взыска-
нии с недобросовестного контрагента убытков 
в виде разницы в цене между установленной 
в договоре с ответчиком ценой продукции и 
ценой по совершенной взамен сделке.  

Согласно решению Арбитражного суда  
Москвы исковые требования ОАО «ММК» 
удовлетворены в части взыскания убытков 
полностью, в части неустойки судом умень-
шены до 500000 руб., а также удовлетворено 
ходатайство истца о взыскании с ответчика 
судебных расходов в размере 38270 руб.

Выиграв дело по одному основанию, ОАО 
«ММК» заявило дополнительное требование 
об исполнении обязательства в натуре, т. е. об 
обязании поставщика поставить продукцию 
в количестве и по цене, предусмотренным 
договором.

Реализация функций в области правового 
обеспечения деятельности осуществляется 
путем постоянного изучения изменяющейся 
нормативной базы, анализа практики приме-

нения законодательства, изучения судебной 
практики. Появляются новые направления 
деятельности в работе правового управления 
и категории дел, по которым формируется со-
ответствующая судебная практика.

Так, например, в связи с ужесточившимися 
требованиями пенсионного фонда к докумен-
там, представляемым при решении вопроса 
о досрочном назначении трудовой пенсии, 
многие работники вынуждены обращаться в 
суд с исками, обжалуя решения пенсионного 
фонда об отказе в назначении досрочной 
пенсии. Юристы правового управления 
участвуют в судебных процессах, защищая 
интересы работников и пенсионеров ОАО 
«ММК». Следует отметить, что в большинстве 
спорных случаев суды принимают решение в 
пользу граждан, обязывая пенсионный фонд 
назначить досрочную пенсию.

Другая категория 
дел: Н. – работник 
дочерней организа-
ции, находящейся 
на территории ОАО 
«ММК»,  нарушил 
пропускной режим, 
за что у него был 
изъят личный про-
пуск. Н.  обратился в 

Орджоникидзевский районный суд  Магнито-
горска с требованиями о признании незакон-
ными действий по изъятию личного пропуска 
и компенсации морального вреда. 

Решением суда Орджоникидзевского рай-
онного суда  Магнитогорска действия ОАО 
«ММК» были признаны законными, в иске от-
казано. Определением судебной коллегии по 
гражданским делам Челябинского областного 
суда решение оставлено без изменения.

Юристы ОАО «ММК» всегда стоят на страже 
законных интересов общества. Ни один до-
кумент, издаваемый в ОАО «ММК», не прини-
мается без правовой экспертизы. Документы, 
прошедшие правовую оценку, трудно оспо-
рить в суде без веских аргументированных 
доказательств.

Так, бывший работник одного из управ-
лений З. обратился в Орджоникидзевский 
районный суд Магнитогорска с требованиями 
о восстановлении на работе, оплате времени 
вынужденного прогула, компенсации мораль-
ного вреда, выдаче трудовой книжки, отмене 
распоряжений, признании соглашения об 
изменении трудового договора незаконным, 
допущении в отношении него дискриминации 
в сфере труда и отдыха и т. д.

То есть, по сути, работник оспаривал 

локальные нормативные акты ОАО «ММК», 
утверждая, что они незаконны и приняты с на-
рушением действующего законодательства.

Решениями Орджоникидзевского район-
ного суда Магнитогорска в удовлетворении 
исков отказано. Определениями судебной 
коллегии по гражданским делам Челябинского 
областного суда решения по искам о выдаче 
трудовой книжки, отмене распоряжений, при-
знании соглашения об изменении трудового 
договора незаконным, допущении в отно-
шении него дискриминации в сфере труда и 
отдыха оставлены без изменения.

Также можно отметить тенденцию увеличе-
ния дел, связанных с претензиями со стороны 
контролирующих государственных органов. 

В частности, по делам, связанным с претен-
зиями налоговых органов, увеличились суммы 
требований, предъявляемых обществу.

Постоянным и зачастую необоснованным 
претензиям со стороны  налоговых органов 
к обществу в немалой степени способствуют  
существующие пробелы в законодательстве.

Однако необходимо отметить, что боль-
шинство решений налоговых органов о 
доначислении обществу налогов выносятся 
необоснованно, подтверждением чему яв-
ляется тот факт, что при обжаловании таких 
решений в суд большинство дел разрешается 
в пользу комбината. Например, в этом году 
Арбитражный суд Москвы удовлетворил ис-
ковое заявление ОАО «ММК» о признании 
недействительным решения налогового 
органа о доначислении налогов, пени, штра-
фов на сумму около 400 млн. руб. Этот факт 
свидетельствует как о высокой квалификации 
работников правового управления, так и о 
совершенствовании порядка взаимодействия 

подразделений общества при исчислении и 
уплате налогов.

Увеличилось количество дел, связанных с 
нарушениями в области пожарной безопас-
ности, промышленной безопасности и охраны 
труда, экологического законодательства.

Указанный факт объясняется тем, что кон-
тролирующие органы (МЧС РФ, Ростехнадзор, 
Росприроднадзор, Рострудинспекция и пр.) 
более тщательно и скрупулезно проводят про-
верки,  используя наработанный опыт. При 
этом необходимо отметить, что замечания 
указанных органов зачастую справедливы.

Чтобы эти нарушения не совершать в 
будущем, проводится работа со службами 
ОАО «ММК», разбирается каждое нарушение, 
составляются и реализуются программы, ме-
роприятия по устранению причин и условий, 
способствовавших совершению правона-
рушений, издаются локальные нормативные 
акты, устанавливающие порядок действий со-
ответствующих структурных подразделений в 
целях недопущения в дальнейшем нарушений 
действующего законодательства.

Вместе с тем, в случае необоснованности 
претензий к ОАО «ММК» со стороны контро-
лирующих органов, правовым управлением 
совместно со структурными подразделениями 
проводится работа по обжалованию соответ-
ствующих актов контролирующих органов.

Правовым управлением осуществляется 
работа и по другим направлениям деятельно-
сти. Мы стремимся идти в ногу со временем, 
и, поскольку все большее значение приоб-
ретает корпоративное управление, одной 
из важнейших задач, которую ставит перед 
собой ОАО «ММК» на ближайшую перспективу, 
является развитие системы корпоративного 
управления, которая обеспечит высокий уро-
вень информационной прозрачности и эффек-
тивности принятия обществом решений.

В связи с этим проводится огромная рабо-
та, направленная на обеспечение развития 
корпоративного управления внутри общества, 
на повышение инвестиционной привлекатель-
ности нашей компании.

За последнее время законодательство в 
области корпоративного управления пре-
терпело значительные изменения, которые 
потребовали от работников правового 
управления серьезной работы по совер-
шенствованию корпоративного управления 
внутри общества. 

Прежде всего во исполнение рекомен-
даций кодекса корпоративного поведения 
были разработаны и утверждены внутрен-
ние документы общества, направленные 
на совершенствование порядка раскрытия 
информации о деятельности общества, 
обеспечения прав и законных интересов 
акционеров, инвесторов, иных заинтере-
сованных лиц и развитие корпоративного 
управления в обществе.

При подготовке документов учитывались 
не только нормы российского права, но и 
международные стандарты – для компании 
важно не только соответствовать нормам за-
конодательства России, но и международным 
стандартам.

Кроме того, совершенствование законо-
дательства в области корпоративного права, 
внесение изменений в федеральный закон 
«Об акционерных обществах» потребовало 
проведения дальнейшей серьезной работы 
над уставом общества и внутренними до-
кументами, регулирующими деятельность 
органов общества. 

При внесении изменений в федераль-
ный закон «Об обществах с ограниченной 
ответственностью» правовым управле-
нием совместно с заинтересованными 
службами ОАО «ММК» проведена работа 
по приведению уставов обществ Группы 
ОАО «ММК», обществ с участием капитала 
ОАО «ММК» в соответствие с требования-
ми законодательства 

 Говорите правду – и вы будете оригинальны. Александр ВАМПИЛОВ
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Право и ответственность
Завтра у юристов профессиональный праздник

Костяк местного отделения 
Ассоциации юристов России 
составляют сотрудники  
правовых служб комбината  
и обществ Группы ОАО «ММК»

Юбилей «стального короля»
В эти дни Магнитка отмечает знаменательную дату –  
105 лет со дня рождения легендарного директора

Уважаемые коллеги!
Поздравляю юристов правового управления, обществ Группы ОаО «ММк» и 
города Магнитогорска с профессиональным праздником – днем юриста!

Быть юристом – большая честь и огромная ответственность. Наша профессия издавна 
считается одной из самых уважаемых и интересных, но вместе с тем сложной и ответствен-
ной.

Нет ни одной сферы деятельности, которая могла бы обойтись без правовой поддержки. 
Именно от работников юридической отрасли – судей, прокуроров, приставов, нотариусов, 
адвокатов, практикующих юристов – зависит безукоризненное выполнение законов, по-
строение правового государства.

Желаю оставаться преданными делу служения закону, целеустремленности, новых до-
стижений в профессиональной и общественной деятельности, творческого вдохновения и 
успешной практики. Крепкого здоровья, счастья и благополучия.

Любовь Гампер, 
начальник правового управления оао «ммК»,  

председатель местного отделения ассоциации юристов россии                                                                     

 политсовет
Закономерное решение

Мэр МОсквы сергей собянин включен 
в состав бюро высшего совета «единой 
россии» вместо бывшего столичного 
градоначальника Юрия Лужкова. Об этом 
по итогам заседания бюро сообщил пред-
седатель высшего совета партии борис 
Грызлов.

В состав собственного Высшего совета ЕР 
Собянин входил с 2004 года. А вхождение его в 
состав бюро – это, по словам Бориса Грызлова, 
ожидаемое и закономерное решение.

– Сергей Семенович всегда очень плотно взаи-
модействовал с партией «Единая Россия», нахо-
дясь на разных должностях. И сегодня мы ввели 
его в наш высший орган, – сказал Грызлов.

Собянин, в свою очередь, напомнил, что мо-
сковская организация ЕР – самая большая, насчитывает 120 тысяч человек. 
Так что, с одной стороны, она имеет право быть достойно представленной в 
высших органах ЕР, а с другой – партия должна иметь возможность контро-
лировать и координировать свое самое большое отделение.

– Все партийные проекты «Единой России» имеют самое серьезное про-
должение в Москве, – подчеркнул Собянин.

Это касается и проекта «Дороги России». Транспортная проблема была и 
пока остается одной из самых болезненных для столичных жителей.

– С первых дней своего назначения на пост мэра Москвы Сергей Семенович 
очень плотно взаимодействует со столичными «единороссами», – говорит 
Виктор Селиверстов, руководитель исполкома московского отделения ЕР. – 
Перед московской организацией партии сегодня стоят колоссальные задачи, 
в том числе по реализации в городе партийных проектов, решение которых 
потребует новых подходов.

к этОМу сОбытиЮ магнитогорские фи-
лателисты выпустили немаркированную 
почтовую карточку, которую вчера, в 
день рождения Григория Носова, можно 
было погасить на городском почтамте 
специальным штемпелем с изображе-
нием легендарного директора. 

Тираж карточки – ограниченный, всего 100 
экземпляров, что только увеличивает ее 
ценность для филателистов. Дизайн выпол-

нила Марина Макаренко, а эскиз специального 
штемпеля – Алексей Шамарин.

Вчера же, в первый день зимы, согласно 
многолетней традиции прошел чемпионат ММК 
по пулевой стрельбе, посвященный памяти  
Г. И. Носова.

Григорий Иванович возглавлял комбинат с 
1940 по 1951 годы, то есть в самые тяжелое для 
Советского Союза время Великой Отечествен-
ной войны и последующего восстановления 
народного хозяйства. Организаторский и тех-
нический талант, новаторская смелость Носова 
позволили решить сложнейшие технические 
задачи по перестройке ММК на военный лад. 
Под его руководством коллектив комбината 

добился выдающихся результатов по выпол-
нению заданий Государственного Комитета 
Обороны и обеспечил высококачественным 
металлом оборонную промышленность СССР, 
что имело решающее значение для Великой 
Победы. Именно Григорий Иванович Носов 
и его коллеги «научили» мартеновскую печь 
варить броневую сталь, а обычный блюминг 
– ее катать. Каждый третий снаряд и броня 
каждого второго танка Красной Армии были 
сделаны из магнитогорской стали. Магнитка 
победила Рур! Если погрузить в вагоны металл, 
произведенный на ММК за годы войны, то 
состав растянулся бы от Южного Урала до 
Берлина.

Выдающийся металлург Г. И. Носов оставил 
яркий след не только в летописи ММК, но и 
во всей более чем трехсотлетней истории 
уральской металлургии. Всего сорок шесть лет 
жизни было отпущено судьбой Григорию Ива-
новичу. Но событий было столько, что хватит 
на несколько жизней. Вся она, без остатка, 
может служить примером великой самоот-
верженности, любви к людям и преданности 
выбранной профессии 



4 http://magmetall.ru
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 чАстНыЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

ПАМЯТЬ ЖИВА
3 декабря год 
назад ушел из 
жизни дорогой и 
любимый муж, 
отец, дедушка 
СТУПАК Алек-
сандр Павло -
вич. Помним, 
любим, скор -
бим. Кто знал 
его – помяните 
добрым сло -
вом.

Жена, дети, внуки

ПАМЯТЬ ЖИВА
3 декабря исполня-
ется полгода, как 
перестало биться 
сердце дорогого и 
любимого мужа, 
отца и дедушки ГЕ-
РАСИМОВА Анато-
лия Егоровича. Па-
м я т ь  н а вс е гд а 
останется в наших 
сердцах. Кто знал 
его, помяните вме-
сте с нами. Любим, 
помним, скорбим.

Семья, родные

ПРОДАМ
*«Рено Меган II» хэтчбэк. Двигатель 

1,6 л., 115 л. с. Н. э. 2005 г., пробег 57000 
км. Цвет «рубин». Полная комплекта-
ция, зимняя резина. Цена 340 т. р. Торг. 
Т. 8-3519-019-313.

*Коляску-трансформер «зима–лето», 
ярко-желтая с серебристо-серым, очень 
красивая. Перекидная ручка, несколько 
положений спинки и ручки, плавный 
ход, в комплекте есть все. Эксплуатиро-
валась одну зиму, состояние отличное. 
4000 руб. Т. 8-909-747-08-88.

*Цемент, песок, щебень мешками, 
«ГАЗелями», «КамАЗами». Т. 8-904-
305-1212.

*Евровагонку, доску пола, фанеру. Т.: 
29-63-24, 8-904-973-4143.

*Реализуем металлопрокат. Порезка, 
доставка, скидка. Т.: 23-79-42, 23-78-42.

*Инвалидную коляску. Т. 34-88-49.

КУПЛЮ
*Любую долю. Т. 46-90-01.
*Квартиру. Риелтор 10000 р.  Т. 44-

01-31.
*Комнату. Т. 47-74-06.
*Однокомнатную. Реклама на вашем 

балконе. Т. 43-13-41.
*Двухкомнатную. Т. 43-13-42.
*Трехкомнатную. Т. 43-13-46.
*Однокомнатную. Т. 43-11-46.
*Двухкомнатную. Т. 43-11-67.
*Трехкомнатную. Т. 45-98-70.
*1-комнатную кв-ру или малосемей-

ку, 2-комнатную, 3-комнатную. Рассмо-
трю все варианты. Т. 26-44-77.

*Стиральные машины, холодильни-
ки, ванны. Т.: 8-951-810-5869, 43-16-95.

*Ванну, холодильник, бытовой ме-
таллолом. Т. 43-09-30.

*Холодильник, ванну, стиралку, бы-
товой металл. Т. 47-31-00.

*Неисправный импортный телеви-
зор. Т. 31-61-98.

МЕНЯЮ
*Квартиру. Т. 43-13-45.
*Квартиру. Т. 43-92-11.

СДАМ
*Часы, сутки. Люкс. Т. 8-906-871-17-

83.
*Посуточно. Т. 8-902-864-10-20.

*Люксы. Ночь, часы. Т. 8-908-815-
0675.

*Посуточно. Час 100 р. Т. 8-908-572-
0800.

*Люкс. Евроремонт. Час 150 р., ночь 
700 р. Т. 8-922-635-8045.

*В аренду 2-комнатную квартиру, оз. 
Банное, «Алтынай». Т. 8-902-609-69-
46.

*Часы, сутки. Т. 8-904-940-1603.
*Посуточно, от 600 р. Т. 8-950-746-

4545.
*Часы, ночь. Т. 8-902-899-11-33.

УСЛУГИ
*Сварочные работы любой сложно-

сти. Металлоконструкции из собствен-
ного металлопроката. Т.: 23-78-42, 49-
16-30.

*Автокран, 15 т. Т.: 8-951-815-46-11, 
8-912-805-2305.

*Установим металлические балкон-
ные рамы. Скидки. Теплицы (заявки). 
Т.: 8-904-975-9381, 41-89-85.

*Отделка балконов пластиком, евро-
вагонкой. Рассрочка, гарантия. Т.: 29-
02-69, 34-30-04.

*Отделка балконов евровагонкой. 
Быстро, надежно, качественно. Т.: 21-
88-77, 8-912-803-21-84.

*Отделка балконов евровагонкой. 
Настил деревянного пола. Т.: 45-45-69, 
8-904-973-51-64.

*Отделка балконов деревом. Т. 45-
08-46.

*Строительство новых балконов, 
остекление, алюминий, пластик, любая 
отделка. Т. 45-15-92.

*Установка замков. Т. 43-15-11.
* ООО «Тепломир» выполнит рабо-

ты по замене и установке систем ото-
пления, водоснабжения, канализации. 
Т.: 28-19-20, 21-09-11.

*Организация произведет поставку 
оборудования, монтаж систем отопле-
ния, водоснабжения, водоотведения. Т. 
49-21-64.

*ООО «Акватехнологии» – замена 
водопровода, отопления, канализации. 
Т.: 45-09-42, 8-912-805-0889, 45-08-89.

*Водопровод (водогрейки, котлы, 
водомеры), канализация, отопление, 
электромонтаж. Т.: 49-22-17, 8-904-976-
1924.

*Сантехника любой сложности. Т.: 
42-23-55, 8-904-804-2413.

*Сантехника, трубы, канализация, 
водомеры, водонагреватели. Т.: 45-11-
41, 8-963-478-56-57.

*Сантехремонт. Т. 43-05-45.
*Бурение скважин. Т. 29-66-69.
*Домофоны. Установка, обслужива-

ние, льготы. Т. 46-46-70.
*Отделочные работы, панели, лами-

нат, фанера, гипсокартон. Т. 8-909-748-
4538.

*Натяжные потолки. Низкие цены. 
Т.: 47-35-77, 8-908-087-35-77.

*Ремонт квартир. Т. 8-906-851-9910.
*Кафель, пластик. Т. 8-908-067-5140.
*Слом, гипсокартон. Т. 8-912-805-09-

19.
*Ремонт. Т. 8-903-09-38-547.
*Окна, откосы на окна. Качество, 

гарантия, рассрочка. Т.: 43-99-33, 8-952-
504-74-04.

*Доступные окна, откосы. Т. 45-19-
11.

*Откосы. Т. 43-05-36.
*Откосы. Т. 8-951-799-11-22.
*Изготовление мебели. Т. 44-01-09.
*Сборка мебели. Т. 8-951-489-4578.
*Ремонт и перетяжка мягкой мебели. 

Т. 8-906-854-94-36.
*Замена эл. проводки, счетчиков. Т. 

8-904-812-98-32.
*Электромонтаж. Т. 8-909-094-0218.
*Электромонтаж. Т. 8-951-241-3027.
*«Стинол». Ремонт любых холодиль-

ников. Гарантия. Т.: 41-44-35, 29-24-51, 
8-912-809-9549.

*«Электрон-Холод». Ремонт холо-
дильников, стиральных машин. Т. 35-
24-74.

*Рембытхолод. Т. 28-04-81.
*Ремонт телевизоров. Гарантия, вы-

зов бесплатно. Пенсионерам скидки. Т. 
46-21-16.

*Ремонт телевизоров. Гарантия, 
скидки. Т.: 23-99-09, 8-904-800-59-77.

*Ремонт телевизоров. Т.: 26-81-71, 
8-909-09-660-27.

*Телемастер. Т. 31-80-52.
*Антенны всеканальные. Установка, 

разводка, «Триколор», «Радуга-ТВ». Т.: 
41-44-35, 8-908-066-0906.

*ТВ-антенны. Установка, разводка, 

«Триколор». Т.: 8-908-086-88-89, 46-88-
89.

*Антенны всеканальные. Т. 21-75-
70.

*Телеантенны всеканальные! 
«Триколор-ТВ». Пенсионерам скидки. 
Т. 43-15-51.

*ТВ-антенны. Ремонт. Т. 8-906-850-
23-51.

*ТВ-антенны: установка, ремонт. 
Спутниковое ТВ. Т. 8-912-301-0796.

*Антенны спутниковые и обычные. 
Т.: 49-49-49, 8-904-933-3333.

*Спутниковые антенны «Ампер-
ТВ». Т. 28-00-67.

*Ремонт компьютеров. Качествен-
но, надежно, недорого. Лицензионное 
программное обеспечение. Гарантия. Т. 
8-908-066-0803.

*Профессиональный ремонт ком-
пьютеров. Гарантия. Т. 8-922-742-4051.

*Компьютерная помощь. Деше-
во, гарантия. Антивирусы. Установка 
Windows от 300 р. Скупка комплектую-
щих. Звоните по т.: 45-02-29, 8-912-805-
02-29.

*Профессиональная компьютерная 
помощь. «Орион АйТи». Т. 49-65-75.

*Компьютерная клиника. Настройка, 
ремонт, антивирусы. Т.: 28-08-16, 45-13-
52.

*«РемТехСервис». Ремонт стираль-
ных машин. Т.: 31-90-80, 8-963-097-
3954.

*Ремонт стиральных машин. Т. 49-
15-03.

*«РемБытСервис». Ремонт стираль-
ных машин. Т.: 22-54-65, 8-951-459-02-
81.

*«РемБытМаш». Ремонт стиральных 
машин. Т.: 30-17-06, 8-904-975-6150.

*Ремонт любых стиральных машин. 
Т.: 27-02-05, 8-909-096-4118.

*Туристическое агентство «Гранд 
Тур». www.grand-mgn.ru, www.
svoivzglad.ru. Ул. Советская, 207. Т. 41-
80-80.

*Юрист. Т. 8-902-864-10-20.
*Бесплатные консультации юриста 

по жилищным вопросам. Т. 26-44-77.
*Новогодние поздравления от Деда 

Мороза и Снегурочки. Т. 8-951-771-24-
92.

*Репетиторы. Т. 8-908-586-98-61.

*Сиделки, няни, педагоги. Т. 462-
092.

*«ГАЗель». Т. 29-10-28.
*«ГАЗель». Т. 8-903-090-8547.
*«ГАЗели» недорого. Т. 8-9090-97-

60-13.
*Оперативно «ГАЗели», «бычки» 

высокие, длинные, обычные, грузчики, 
переезды. Т.: 43-10-90, 8-908-811-0303.

*«ГАЗели», грузчики, любое время. 
Т. 46-03-82.

*Грузоперевозки. Город, межгород. 
Т. 45-45-99.

*Грузоперевозки. Межгород. Т. 45-
05-99.

*«ГАЗель» недорого. Т.: 8-908-064-
53-53, 43-01-11.

*«ГАЗели» от 180 р. Грузчики. Т.: 43-
00-19, 8-904-977-1660.

*Грузоперевозки, «Фермер», 5 м. Т. 
45-10-40.

*«ГАЗель». Грузчики. Т. 8-922-741-
74-03.

*«ГАЗели». Т. 45-19-20.
*«ГАЗель». Т. 8-982-318-37-60.
*«ГАЗель». Т. 45-45-69.
*Эвакуатор. Т. 49-17-17.
*«ГАЗель». Т.: 8-906-872-9012, 44-

06-09.
*Сантехработы. Т. 49-21-45.
*Электрика. Недорого. Гарантия. Т. 

8-908-587-17-35.
*Потолки. Обои. Т. 8-909-095-2001.
*Вскрытие, установка замков. Т. 45-

04-85.
*Установка, настройка Windows, 

установка системы восстановления. Т. 
8-908-587-17-35.

ТРЕБУЮТСЯ
*Швея-универсал. Т.: 40-06-81, 

8-961-57-59-392.
*Помощник руководителя в офис. Т. 

8-909-749-71-90.
*Автомойщики. Т. 8-908-087-97-98.
*Трудоустройство. Т.: 8-912-804-23-

70, 42-11-15.
*Административно-кадровая работа. 

Офис. Т. 8-922-238-49-30.
*Специалист по обучению и разви-

тию персонала. Т. 8-922-238-49-30.
*Ведущий специалист. Офисная ра-

бота. Т. 8-922-238-49-30.

Коллектив и совет ветеранов  
ООО «Эмаль»  

скорбят по поводу смерти 
УМЕТБАЕВОЙ

Альфии Шигаповны
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

Администрация и профком  
ООО «Электроремонт»  

скорбят по поводу смерти
ПОВЖИК

Геннадия Федоровича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Администрация и профком  
ООО «Электроремонт»  

скорбят по поводу смерти
КАРТАШОВА

Виктора Степановича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Администрация и профком  
ООО «Электроремонт»  

скорбят по поводу смерти
ПИГАЛОВА

Юрия Александровича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
управления ОАО «ММК» скорбят  

по поводу смерти труженика тыла
МЫЛТАСОВА

Василия Петровича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив участка внешней 
приемки ОАО «ММК» выражает 

соболезнование Мацаковой 
Татьяне Александровне по поводу 

смерти мужа
МАЦАКОВА

Олега Николаевича.

В Магнитогорске теперь по-
настоящему удобно искать и 
приобретать запчасти почти для 
любой иномарки. В город пришла 
активная оптово-розничная сеть 
«азиат», успешно работающая по 
всей Челябинской области. 

Особенности ее работы – в под-
ходе к своим клиентам, а что для 
них важно? Быстро найти и полу-
чить желаемую запчасть хороше-
го качества и по приемлемой 
цене. Как решает такие задачи 
сеть «Азиат»? Во первых, как 
найти – достаточно просто позво-
нить по телефону и узнать, есть ли 
запчасть в наличии или под заказ. 
Причем, сеть «Азиат» имеет свой 
собственный склад в Челябинске 
и более 40 000 позиций для са-
мых популярных моделей, а ми-
нимальный срок доставки с него 
займет всего один день.  теперь 
– качество, «Азиат» уже несколь-
ко лет активно работает с надеж-

ными и проверенными поставщи-
ками на автомобильные конвей-
еры. Еще «Азиат» очень плотно со-
трудничает с партнерскими сер-
висами Челябинской области, где 
собственно проверяют и устанав-
ливают запчасти, вот так «Азиат» 
контролирует качество. Конечно, 
любой покупатель ожидает особо-
го к себе отношения и подхода – 
и здесь «Азиат» преуспел! Напри-
мер,  чтобы  клиент не тратил свое 
драгоценное время, ожидая, пока 
специалист найдет необходимую 
деталь под заказ, в «Азиате» уста-
новили совершенно новую и уни-
кальную программу подбора нуж-
ной запчасти, теперь процедура 
может занять всего 5 минут. А что-
бы деталь быстрее попала в руки 
клиенту, в «Азиате» организована 
профессиональная логистическая 
система, так на Челябинский 
склад запчасти приходят 6 раз в 
неделю из Москвы, Петербурга и 
Новосибирска. а как же цена? 

Здесь роль играет объем закупок 
– в сети «Азиат» 6 своих магази-
нов – они в Челябинске, Миассе, 
Златоусте и Учалах и гораздо боль-
ше оптовых покупателей по всей 
Челябинской области. За счет та-
ких количеств снижается рознич-
ная цена – и это легко проверить, 
просто сравните цены. А что еще? 
еще в «азиате» действует бонус-
ная карта, на которую с любой по-
купки в сети будет отчисляться 
определенный процент. И эту сум-
му можно потратить на любую по-
купку в дальнейшем.

Естественно, в «Азиате» особен-
ные условия для оптовиков в пла-
не цен, поставок, логистики и фор-
ма оплаты любая. 

Адрес:  
г. Магнитогорск,  

ул. Ворошилова, 31, 
тел.: 8 (3519) 444-1-88, 

444-1-99

Запчасти для иномарок
Более 40000 позиций в наличии

Расценки на размещение рекламы, объявлений, публикаций  
в газете «Магнитогорский металл», вступающие в действие с 3 января 2011 г.

расЦенки За 1 сМ2

Вторник, четверг, суббота на первой полосе – 85,00 руб. (цв.)

Вторник и четверг на 2, 8 полосах – 80,00 руб. (цв.) суббота в приложении «ТЕЛЕКИНОНЕДЕЛЯ» – 55,00 руб. 
(ч/б)

Вторник и четверг на 3, 4, 5, 6 полосах – 36,00 руб. 
(ч/б)

суббота в приложении «ТЕЛЕКИНОНЕДЕЛЯ», 
на 2 полосе – 80,00 руб. (цв.)

Вторник и четверг на 7 полосе – 63,00 руб. (цв.) суббота на рекламных полосах – 43,00 руб. (ч/б)
Вторник и четверг шпигель – 140,00 руб. (цв.) суббота на рекламных полосах – 63,00 руб. (цв.)

суббота шпигель – 160,00 руб. (цв.)

иЗготоВЛение Макета
ч/б до 100 см2 – 185,00 руб. до 200 см2 – 500,00 руб. более 200 см2 – 880,00 руб.
цветной до 100 см2 – 250,00 руб. до 200 см2 – 750,00 руб. более 200 см2 – 1200,00 руб.
подготовка информационного материала 1,20 руб./знак (с пробелами)

ЧастнЫе оБЪЯВЛениЯ
Меняю, куплю, продам, сдам, сниму, услуги, требуются, прошу вернуть, разное: 30,00 руб. за слово

оБЪЯВЛениЯ По теЛеФонУ 007
Меняю, куплю, продам, сдам, сниму, услуги, требуются, прошу вернуть, разное: 38,80 руб. за слово

соБоЛеЗноВаниЯ, «ПаМЯтЬ ЖиВа»
модуль 4,2х2 – 500,00 руб.

Цены указаны с учетом НДС, 18%.

скиДки
При публикации материалов от 100 см2 – 10%.

При публикации пяти объявлений – 20%
При публикации материалов от 200 см2  – 20%.

Предоставляемые льготы не суммируются.

наЦенки
При резервировании места расположения модуля на полосе доплата 320 руб.

Цена указана с учетом НДС, 18%.
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29 ноября ректор МаГУ про-
фессор Владимир Семенов 
принимал гостей: представи-
теля управления организации 
объединенных наций по нар-
котикам и преступности (УнП 
оон) в рФ римму Калинченко, 
генерального директора бла-
готворительного магнитогор-
ского фонда «Гражданская 
инициатива» Александра Дег-
тярева.

Координатор проекта Рим-
ма Калинченко приехала в 
Магнитку для подведения 

итогов реализации проекта под 
названием «Разработка и вне-
дрение устойчивой обучающей 
программы для специалистов 
разного профиля в области про-
филактики ВИЧ-инфекции среди 
потребителей инъекционных нар-
котиков и бывших заключенных в 
Магнитогорске». Почему именно к 
нам? Потому что пилотный проект 
был апробирован в Челябинской, 
Воронежской, Иркутской и Мо-
сковской областях, Республике 
Татарстан и  Пермском крае. 
В Магнитке его осуществляли 
социальный факультет МаГУ, на-
званный благотворительный фонд 
и центр по профилактике и борьбе 
со СПИДом и инфекционными 
заболеваниями. Попросту го -
воря, проблему наркомании и 
сопутствующих инфекционных за-
болеваний запретами и каратель-
ными мерами не решить. Запреты 
порождают мафию. Разумнее 
проблему осознать и помочь 
тем, кто оказался в ее эпицен-
тре: наркозависимым и ВИЧ-
инфицированным. Региональное 
представительство УНП ООН в 
России способствует междуна-
родному сотрудничеству в деле 
борьбы с незаконным оборотом 
наркотиков и предотвращению 
преступности. Основные парт-
неры УНП ООН: нидерландская 
неправительственная организа-
ция «СПИД-фонд Восток–Запад», 
Минздравсоцразвития России, 

Федеральная служба по контролю 
за оборотом наркотиков, Мини-
стерство внутренних дел, Мини-
стерство юстиции – Федеральная 
служба исполнения наказаний, 
Фонд Организации Объединенных 
Наций в области народонасе-
ления, Всемирная организация 
здравоохранения, правительство 
региональных субъектов Россий-
ской Федерации. Как на деле 
воплощается международное со-
трудничество?

– С представителями УНП ООН 
наш фонд «Гражданская инициа-
тива» сотрудничает с 2007 года, – 
говорит Александр Дегтярев. – 
Они оказывают и методическую, 
и партнерскую, и финансовую по-
мощь. Только в этом году это че-
тыре с половиной миллиона ру-
блей, не считая раздаточного ма-
териала: специальной литературы, 
«барьерных» средств. В начале 
месяца надеемся получить специ-
ально оборудованный микроавто-
бус». Столь су-
щественную 
поддержку 
международ-
ной органи-
зации магни-
тогорский 
ф о н д  п ол у -
чил, выиграв 
грант. Наш фонд совместно с цен-
тром и при поддержке УНП ООН 
работает по 20 «грантовым» про-
граммам.

Аутрич-работники фонда трудят-
ся на разных направлениях: на-
пример, бесплатно снабжают пре-
зервативами группы риска – секс-
работниц – так международная 
организация называет представи-
тельниц древнейшей профессии; 
раздают системы, позволяющие, 
не покидая места работы, прове-
сти экспресс-анализ и выявить ин-
фекцию, обменивают грязный ин-
струмент. «Мы делаем все, чтобы 
зараза не пошла дальше: распро-
страняем среди группы риска ин-
формационные материалы, – про-
должает перечислять Александр 
Анатольевич, – пусть сейчас не 
прочтут, потом пролистают. Назы-

ваем признаки ВИЧ, туберкулеза, 
учим что делать, куда идти, если 
тесты оказались положительными. 
У нас действует система доверен-
ных врачей, которые принимают 
«наших» больных по талонам, ко-
торые мы раздаем». Анонимный 
опрос показал: если в 2006 году 
было использовано менее десяти 
направлений к врачам, то профи-
лактические мероприятия в груп-
пе риска увеличили число обра-
щений до 70 процентов». Специа-
листы считают: человек, прошед-
ший обследование, начинает за-
думываться над своей жизнью.

Специальная методика мотива-
ционного интервью позволила до-
с т у ч ат ь с я  д о  р а з у м а  с е кс -
работниц: более половины стали 
использовать презервативы, тог-
да как первоначальное анкетиро-
вание констатировало: лишь 10–
15 человек из всей группы риска. 
Есть повод для оптимизма – сни-
зятся случаи заражения инфекци-

ями, переда-
ваемые поло-
вым путем.

В зоне вни-
мания магни-
тогорского 
фонда и цен-
тр а  те ,  к то 
освободился 

из мест лишения свободы. В Маг-
нитке это сидельцы исправитель-
ной колонии № 18. Специализи-
рованный КСАГ – комплекс соци-
альной адаптации граждан – с 
притоком желающих не справля-
ется. Поблизости находится зда-
ние фонда, которое обеспечивает 
социальное сопровождение: те-
стирование на ВИЧ и консульти-
рование, лечение и реабилита-
цию при наркозависимости, пси-
хологическую и правовую под-
держку, консультирование по во-
просам трудоустройства.

– 173 человека получили соци-
альное сопровождение, 25 из них 
решили отказаться от потребле-
ния наркотиков. Это большое до-
стижение, – считает Александр 
Дегтярев, – 70 процентов успеха 
в лечении зависит от этого факто-

ра: признал себя наркозависи-
мым, значит, осознал необходи-
мость выкарабкаться.

В Челябинске пошли дальше: 
реализаторы антинаркотической 
программы договорились с пра-
воохранителями. Если человек за-
держан за потребление и хране-
ние наркотиков, то милиционеры 
вызывают специального социаль-
ного работника. Тот объясняет, где 
можно пройти тестирование на 
ВИЧ-инфекцию и реабилитацию. 
Если наркомана не арестовыва-
ют, то его доставляют в центр 
«Компас». Наркозависимый полу-
чает помощь психолога, ему пре-
доставляют пакет соцпрограмм. 
Иными словами, весь комплекс 
перечисленных мер направлен на 
то, чтобы помочь человеку вер-
нуться в общество.

Как патриот города, я была не-
приятно удивлена тем, что наша 
область попала в пилотный проект 
управления ООН по наркотикам и 
преступности. Если верить стати-
стике, мы не самые худшие по 
наркотическим показателям. Во 
всяком случае, высокие цифры 
подобных преступлений свиде-
тельствуют о хорошей работе на-
ших наркополицейских. Предста-
витель УНП ООН в РФ Римма Ка-
линченко успокоила:

– Ваша область выбрана не по 
«наркотическим» показателям, а 
потому, что хорошо работают 
представители фонда и центра. Ре-
зультаты более ощутимы, если 
есть заинтересованные исполни-
тели проекта. Мы очень благодар-
ны, что люди творчески использо-
вали наш опыт, наработки и дости-
жения. Удивлена энтузиазмом и 
колоссальным опытом магнито-
горских коллег. Я увидела заинте-
ресованное сотрудничество раз-
ных структур, что способствует 
созданию синергии в достижении 
цели. Мы выбираем местных пар-
тнеров, предлагаем методику. Они 
имеют полное право расширять и 
дополнять разработки новыми до-
стижениями. Особенно важно, что 
они привлекли для работы студен-
тов: до того, как молодые люди 
приступят к практическому ис-
пользованию своих намерений, 
они выработают дополнительный 
аспект к широкому профилю об-
разования, который получают в 
университете. Студенты увидели, 
какие подходы можно использо-
вать по отношению к инфициро-
ванной и наркозависимой группе 
населения и людям, находящим-
ся в местах лишения свободы.

Римма Всеволодовна заметила: 
не все программы ООН находят 
применение в России. Например, 
заместительная терапия категори-
чески отвергается, хотя прогрес-
сивные страны давно и успешно 
ее используют – тяжелые нарко-
тики замещают более мягкими. 
Не позволяют обеспечивать нар-
козависимых людей иглами и 
шприцами. В завершение разго-
вора Калинченко подчеркнула:

– В Магнитогорске результаты 
работы очень хорошие, но замет-
ными они станут спустя время 

ИрИна КоротКИх 
Фото > андрей СеребряКов
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Программа профилактики ВИЧ и наркомании  
способна вернуть человека в общество

ООН помогает 
секс-работницам

Специалисты считают: 
человек, прошедший  
обследование,  
начинает задумываться 
над своей жизнью 

Управление 
кадров  

оао «ММК» 
приглашает  
на работу 
• машиниста  

экскаватора ЭКГ,  
• машиниста  

паровых турбин,  
• машиниста котлов,  
• машиниста крана  

(на железнодорожном 
ходу). 

Удостоверение  
по профессии –  

обязательно.
обращаться: управле-

ние кадров оАо «ММК», 
ул. Кирова, 84а, каб. 104. 
Часы работы: ежедневно 
с 10.00 до 16.00 (пере-
рыв с 12.45 до 13.30). 
Выходные дни: суббота, 
воскресенье.

Пенсионера ЛПЦ-10  
Николая Григорьевича ЗАПАСКОВСКОГО с 65-летием!

Желаем доброго здоровья, удачи во всех делах, счастья и любви 
близких.

администрация, профком  
и совет ветеранов ЛПЦ-10

Петра Семеновича ШАКИНА, Марию Дмитриевну КОЧЕРГИНУ, 
Анну Гавриловну КУЛЕШОВУ, Владимира Васильевича ПАНОВА, 
Любовь Семеновну ПЕТРИКЕЕВУ и Николая Тихоновича САВЕ-
ЛЬЕВА с днем рождения!

Желаем благополучия, счастья и удачи.
администрация, цехком  
и совет ветеранов ЦЭС

Марию Тимофеевну ЗОТОВУ, Надежду Александровну ИГУ-
МЕНОВУ, Николая Ильича КАСАТКИНА, Валентину Михайловну 
КУЛЕШОВУ, Татьяну Евгеньевну МАЛИНИНУ, Надежду Петровну 
НИКИШИНУ, Надежду Владимировну ПАВЛОВУ, Анастасию Гри-
горьевну САВЧЕНКО, Бориса Ионовича ФАЛКОНА, Ольгу Васи-
льевну ЧЕРНЫШЕВУ с днем рождения!

Желаем оптимизма, бодрости, крепкого здоровья, благополучия и 
хорошего настроения.

администрация, цехком  
и совет ветеранов ЦЭСт

Ивана Григорьевича ВОЛКОВА, Раису Ивановну ГУСАРОВУ, 
Анну Ильиничну КИРИЧЕНКО, Михаила Васильевича КОНЫШЕ-
ВА, Тамару Ивановну ТУГАНОВУ, Наталью Николаевну СТРЕЛЕЦ 
с юбилеем!

Желаем вам здоровья, бодрости духа, оптимизма и добрых на-
дежд.

администрация, цехком и совет ветеранов  
управления подготовки производства

  поддержка
Незрячий праздник
В МАГнитоГорСКой организации Всероссийского обще-
ства слепых прошло праздничное мероприятие, посвя-
щенное Международному дню слепых. Собравшихся 
приветствовали председатель МГСД Александр Морозов, 
заместитель мэра города Сергей Кимайкин, другие гости. 

За неутомимый труд, инициативность и личный вклад в дело ком-
плексной реабилитации инвалидов по зрению Почетными грамотами и 
премиями награждены Александр Пустотин, Светлана Карцева, Екате-
рина Дворядкина, Александр Пленин, Зоя Кожевникова, Вячеслав Го-
лин, Вера Савельева. Отдельное благодарственное письмо адресовано 
руководителю магнитогорской организации ВОС Юрию Мелихову.

Председатель правления челябинской региональной организации 
Всероссийского общества слепых Татьяна Савицкая выразила благодар-
ность администрации Магнитогорска, руководству ОАО «ММК» и не-
посредственно Виктору Рашникову. 

–  Спасибо за поддержку, понимание и деятельное участие в наших 
начинаниях, – сказала она. – Когда мы действуем сообща, все получает-
ся. Сегодняшние наши успехи являются результатом совместных уси-
лий местного актива ВОС, правительства области, депутатского корпуса 
Магнитки, администрации города, а также спонсоров и добровольных 
помощников, содействующих нам на благотворительных началах. 

Среди награжденных глава местной представительной власти – пред-
седатель МГСД Александр Морозов. Ему вручили благодарственное 
письмо за подписью президента Всероссийского общества слепых Алек-
сандра Неумывакина: «За значительный вклад в решение задач социаль-
ной поддержки и комплексной реабилитации инвалидов по зрению, их 
всесторонней интеграции в обществе, за высокую профессиональную, 
гражданскую ответственность».

На торжественном собрании прозвучало много искренних и душев-
ных пожеланий. Они перемежались выступлениями солистов и хоровых 
коллективов общества. Академический ансамбль «Иоланта» исполнил 
песню о Магнитке, а народный хоровой коллектив «Горенка» вспомнил 
о казачьем прошлом Магнитогорска. С праздника незрячие люди выхо-
дили с улыбками, унося с собой радость и гордость за свою организа-
цию. 

МИроСЛава КоЛеСнИКова

Пенсионеры в «Аське»
В интернет-центре МаГУ состоялось вручение дипломов 
очередному выпуску. необычность в том, что выпускники – 
пенсионеры. их научили искать в интернете информацию, 
а также пользоваться современными средствами связи: 
электронной почтой, ICQ, «Скайпом».

Обучение для новоиспеченных юзеров было бесплатным. Расходы на 
себя взяли управление социального обеспечения города и Магнитогор-
ский государственный университет.

Цель проекта – обучить пожилых магнитогорцев компьютерной гра-
мотности, предоставить им возможность дополнительного общения и 
социальной адаптации с помощью Интернета. Организаторы решили 
помочь «людям с опытом», как назвал их заместитель главы города Сер-
гей Кимайкин, решить актуальные жизненные проблемы: одиночество, 
творческая реализация, предвзятое отношение со стороны молодых.

Курсы компьютерной грамотности для пенсионеров пользуются боль-
шой популярностью: записалось на них более трехсот человек. Самому 
старшему из выпускников 86 лет. Женщин гораздо больше, чем мужчин. 
Это и понятно: мужчины тяжелее воспринимают все новое.

Дипломы прошедшим курсы вручали ректор Владимир Семенов и 
Сергей Кимайкин. Дипломированные пользователи ПК сказали много 
слов благодарности в адрес администрации города и ректората МаГУ, 
пожелали, чтобы доброе дело продолжало жить. Но беседа не ограни-
чилась только благодарностями и поздравлениями. Молодые душой 
пенсионеры посетовали, что в городе мало внимания уделяют физиче-
ской культуре старшего поколения, попросили организовать доступные 
абонементы в спортзалы для людей преклонного возраста. Чиновники 
пообещали подумать и сделать все возможное: «Ждите ответа по элек-
тронной почте».

вЛадИМИр бартКов
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На имя солдата срочной 
службы андрея сопочкина, 
который почти полгода отдает 
гражданский долг Родине, по-
прежнему идут квитанции по 
оплате жилищно-коммунальных 
услуг. Не в войсковую часть, как 
следовало бы по логике, а на его 
прежний почтовый адрес, где он 
не проживет с июня текущего 
года, но где на правах собствен-
ности находится его квартира.

Письмо в редакцию «Магнито-
горского металла» написала 
74-летняя бабушка солдата 

Екатерина Александровна. «Мой 
внук – круглый сирота, нет ни ма-
тери, ни отца. Квартира, принад-
лежащая ему, в настоящее время 
пустует – уходя в армию, он никого 
не захотел пускать в нее. И квитан-
ции по квартплате носят по полной 
программе. Звонили в бухгалтерию. 
Говорят, все правильно. Согласно 
федеральному законодательству, 
живет он или не живет в этой квар-
тире, – положено платить за ква-
дратные метры. Странные законы: 
человека нет, а платить надо. За 
что? За то, чем он не пользуется? Я 
согласна, что платить надо за содер-
жание и ремонт, за отопление. Но за 
лифт, мусоропровод, вывоз мусора? 
Это же смешно! У меня пенсия 
восемь тысяч рублей, из которой 
оплачиваю квартиру внука и свою. 
Ладно, еще другой сын помогает. За 
две квартиры приходится платить 
до шести тысяч рублей в месяц, и 
живи, как хочешь. А если бы у Ан-
дрея не было бабушки или со мной 
что-то случится, пока он служит? Кто 
будет платить? Вернется со службы, 
отдав долг Родине, а у него – непо-
мерные долги по ЖКУ. Неужели нет 
какой-то льготы сироте, который и 
так обижен судьбой?»

Насчет «странных законов» полно-
стью согласен с Екатериной Голо-
ваш, бабушкой солдата Андрея Со-
почкина. Вот – квитанция по оплате 
жилищно-коммунальных услуг за 
октябрь. Андрей призван в ряды 
Вооруженных Сил в июне 2010 года. 
В графе «количество проживающих» 
стоит «О чел.» В сентябре оплачено 
744 рубля. За октябрь начислен 
2291 рубль – начался отопитель-
ный сезон. В графе по холодному, 
горячему водоснабжению и водо-
отведению стоят нули – у Андрея 
установлены водомеры. Остальные 
платежи – за 
содержание 
и  р е м о н т , 
к а п и т а л ь -
ный ремонт, 
отопление, 
обслуживание внутридомового га-
зового оборудования (ВДГО), лифт, 
мусоропровод и вывоз мусора 
– рассчитывают согласно 49 ква-
дратным метрам общей площади, 
принадлежащей Андрею на правах 
собственности. Но, как говорится, 
закон есть закон. Установили у нас, 
как позволяет Жилищный кодекс, 
принятый в 2005 году, что можно 
сделать так, будто мусор в кварти-
рах, который вывозят коммуналь-
щики, создается не проживающими 
в многоквартирных домах людьми, 
а «квадратными метрами». А «за 
лифт» берут не за пользование этим 

подъемным устройством в домах 
повышенной этажности, а за его 
обслуживание. Поэтому и делают 
попытки «нагружать» платой за 
лифт даже жильцов первых-вторых 
этажей, которым этот вид «повы-
шенного благоустройства» и на дух 
не нужен.

ВДГО – вообще особый вид услуг, 
как правило, не предоставляемых. 
Но там – копейки, на которые люди 
обычно закрывают глаза. Хотя пред-
ставитель обслуживающей газовой 
компании должен для безопас -
ности хотя бы раз в год проводить 

это ВДГО. Пусть 
всего лишь с 
н а м ы л е н н о й 
кисточкой в ру-
ках. Не потому 
ли совсем не-

давно горожане были, мягко выра-
жаясь, озабочены «газовой атакой», 
когда в сотнях квартир появилась 
вонь из-за чрезмерного введения 
в природный газ специального 
вещества – одоранта, что, кстати, 
выявило массовые недосмотры 
этой самой службы, призванной 
осуществлять регулярное обслужи-
вание внутридомового газового 
оборудования.

Можно продолжить ряд не предо-
ставляемых, но покорно оплачивае-
мых населением услуг. В частности, 
телевизионные антенны коллек-
тивного пользования, которыми 

нормальные люди, живущие, по 
крайней мере, в ногу со временем, 
не пользуются, а в городе давно 
даже нет структуры – раньше они 
были в ведении «Электрона» – по их 
обслуживанию. Или поступающие 
«квитки» за пользование проводным 
радио, анахронизмом еще сталин-
ских времен. Это за телефон не за-
платишь, его тотчас же отключат, а 
вот, чтобы не платить за радиоточку, 
придется побегать с заявлением да 
постоять в очереди.

Но вернемся к истории солдата 
Андрея Сопочкина, его проблемам 
с оплатой ЖКУ. Начальник отдела во-
енного комиссариата Челябинской 
области по Орджоникидзевскому 
району Магнитогорска Андрей 
Житников пояснил, что на всех при-
зывников в органы регистрации 
граждан рассылают документы, 
согласно которым их снимают с 
учета на время прохождения служ-
бы. Юристы военкомата уточнили: 
в соответствии с постановлением 
правительства № 307, которое 
регламентирует порядок взимания 
платы за коммунальные услуги, 
военнослужащие срочной службы, 
временно отсутствующие в опре-
деленный период на постоянном 
месте жительства, освобождены 
от оплаты за пользование горячей 
и холодной водой, канализацией, 
электроэнергией, газом. Впрочем, 
как видим из платежки за квартиру, 

представленной Екатериной Алек-
сандровной, при наличии приборов 
индивидуального учета вопрос ре-
шен довольно просто: нет «кубов», 
нет «киловатт» – платить ничего не 
придется.

Что касается газа, то здесь есть 
некий нюанс, о котором многие не 
знают. ВДГО в квитанции – это всего 
лишь обслуживание внутридомово-
го газового оборудования. За поль-
зование газом с недавнего времени 
приходит отдельная квитанция из ве-
домства Газпрома–Межрегионгаза. 
Здесь оплату начисляют на каждого 
проживающего, точнее, зарегистри-
рованного человека. К примеру, в 
ноябре в домах с горячим водоснаб-
жением, в квартирах, оборудован-
ных газовыми плитами с духовкой, 
начисляют 42 рубля 34 копейки. 
И если эта платежка продолжает 
поступать на имя Алексея, значит, 
не сработало сообщение из воен-
комата о его отсутствии, и он имеет 
право на перерасчет. Достаточно 
предоставить соответствующее за-
явление и справку из военкомата. 
А по остальным платежам – увы! 
Да и сама бабушка солдата со-
гласна оплачивать и отопление, и 
содержание, и капитальный ремонт. 
За исключением «непонятных» 
взиманий за лифт, мусоропровод 
и вывоз мусора. Но оплата произ-
водится не за пользование лифтом 
и мусоропроводом, а за их со-
держание, а Алексей – владелец 
собственных квадратных метров 
квартиры, является и совладельцем 
общей собственности дома. Отсюда 
– бремя расходов и на содержание 
внутридомового оборудования, его 
текущего и капитального ремонта. 
Единственное, что можно оспорить, 
– плату за вывоз мусора, 38 рублей 
в соответствии с «квадратными ме-
трами» квартиры Алексея. Но я бы 
не стал из-за этого изводить бумагу 
и нервы, себе дороже.

Проигрывали вариант с субси-
диями. Вспомоществование может 
быть начислено при особых услови-
ях члену семьи собственника жило-
го помещения, проходящего службу 
в ВС РФ. Но при условии, если член 
семьи продолжает проживать в ра-
нее занимаемых военнослужащим-
срочником жилом помещении. То 
есть, субсидию оформляют не на 
«квадратные метры», а на конкрет-
ного нуждающегося человека. А 
какой Алексей нуждающийся? Обут, 
одет, накормлен, есть крыша над 
головой и карманные деньги на 
сигареты, подворотнички и мыло. 
А бабушка имеет свою квартиру, 
и то, что она находит возможность 
оплачивать жилье временно от-
сутствующего внука, – ее личная 
проблема.

С абсурдностью ситуации со -
глашались работники управления 
социальной поддержки населения, 
отдела льгот и субсидий на опла-
ту жилья и коммунальных услуг, 
ЕРКЦ, того же самого военкомата. 
Действительно, не будь у Алексея 
бабушки, пришлось бы ему вернуть-
ся после службы домой к солидному 
долгу по ЖКУ. Но, как меня завери-
ли, это – единичный беспрецедент-
ный случай. А закон есть закон, и 
чиновники, даже пустив слезу, будут 
руководствоваться не эмоциями, а 
параграфами инструкций 

ЮРИЙ БАЛАБАНОВ

На этот Раз жертвами 
злоумышленников стали 
жители «малосемеек» по 
проспекту ленина, 91, 91/1, 
93, улицам советской ар-
мии, 33/1, 37/1, Грязнова 
44/1, «Правды», 10/1. 

Во всех многоэтажках за три 
дня по нескольку раз на 
каждом этаже были испор-

чены кнопки вызова. Поломки 
самые разные – от поджога до 
вырванных блоков вызовов и 
оголенных проводов.

Монтеры МП «Лифт» устра-
нили в течение выходных все 
неполадки. Однако активность 
преступника просто поражает: 
через два-три часа после ремон-
та кнопки вновь были сломаны в 
тех же домах на тех же этажах.

Предприятием «Лифт» со -
вместно с правоохранитель-
ными органами и одним из 
охранных предприятий города 

разработан специальный план, 
установлены дежурства в вы-
шеперечисленных и соседних 
домах. Руководство предприя-
тия приняло решение ускорить 
работу по оснащению лифтов 
видеокамерами.

Стоимость замены одной 
изуродованной кнопки – около 
1000 рублей. Ущерб, нанесен-
ный преступником, перевалил 
уже за 100 тысяч. Кроме того, 
злоумышленник серьезно на-
солил жильцам: в малосемей-
ках проживают в основном, 
пожилые люди, которым под-
няться даже на третий этаж 
стоит больших усилий.

МП «Лифт» призывает жителей 
домов усилить бдительность и 
не допускать проникновения 
посторонних в подъезды. А в 
случае обнаружения подозри-
тельных личностей на лестнич-
ных площадках – сообщать в 
милицию 

городской проспект

  Чего-то хотелось: не то конституции, не то севрюжины с хреном, не то кого-нибудь ободрать. Михаил САЛТЫКОВ-ЩЕДРИН

четверг 2 декабря 2010 года

 перепись

Нас стало меньше
в мэРии были оглашены предварительные итоги всерос-
сийской переписи населения: в магнитогорске проживает 
406 тысяч человек.

По оперативным данным, озвученным на аппаратном совещании 
у главы города Евгения Тефтелева, численность постоянно про-
живающего населения в Магнитогорске без учета спецконтингента 
составляет 406 тысяч человек: они проживают в 156,5 тысячи жилых 
помещений. Для сравнения: по итогам предыдущей переписи в 
2002 году численность постоянно проживающих в Магнитогорске 
составляла 419 тысяч человек. Итого за восемь лет город потерял 
13 тысяч человек.

Самым многочисленным является Орджоникидзевский район – 192 
тысячи человек, в Правобережном районе проживает 113 тысяч человек, 
в Ленинском – 101 тысяча человек. В Магнитогорске 55 процентов всего 
населения составляют женщины, 45 процентов – мужчины.

Кроме того, отметили снижение миграционного прироста. В 
этом году в Магнитогорск прибыло 3090 человек – на 286 человек 
меньше, чем в прошлом. Одновременно покинули город 2700 чело-
век. Таким образом, миграционный прирост в 2010 году составил 
369 человек. И все-таки превышение миграционного прироста над 
естественной убылью численности населения Магнитогорска со-
ставляет 410 человек.

Организаторы Всероссийской переписи населения в Магнитогор-
ске отметили, что от участия во всероссийской акции отказались 
двести человек. В данный момент материалы переписи переданы для 
дальнейшей обработки в Челябинскстат для кодирования, сканиро-
вания и анализа информации. Обработка данных займет еще около 
года. Таким образом, более подробную карту населения Магнито-
горска – данные о состоянии в браке, гражданстве, национальности, 
образовании, занятости, источниках средств к существованию, 
жилищных условиях – будут известны лишь в 2012 году.

В очередной раз начинаешь ломать голову:  
для кого наши законы писаны?

Служба службой,  
а ЖКУ – врозь

 здоровье
Детям – кислород
ЖизНь ребенка бесценна, и наша задача – сохра-
нить ее в любых условиях. Не всегда это зависит 
от профессионализма врача. 

Есть много других факторов, влияющих  на успех  меди-
цины: условия, в которых оказывают помощь, необходимые 
медикаменты…  Например, кислород ежедневно необходим 
для медицинских нужд нашей больницы в оказании опера-
тивной и реанимационной помощи маленьким пациентам. 
Поэтому вовремя поданный кислород – это спасенные 
жизни.

В нынешнем году президент ООО «Управляющая ком-
пания ММК» Виктор Рашников, вице-президент по пер-
соналу и социальным программам Александр Маструев, 
старший менеджер группы социальных программ Егор 
Кожаев решили оказать благотворительную помощь за 
счет средств ОАО «ММК»: предоставить кислород га-
зообразный и жидкий азот для работы в МУЗ «Детская 
городская больница № 3». Администрация и работники 
больницы  благодарны за внимание и поддержку здоровья 
будущего поколения.

Хочется отметить, что безвозмездная поставка кислорода 
становится доброй традицией в жизни нашей больницы. 
Это начинание – ответственный шаг взрослых людей, на-
поминание о том, что дети нуждаются в нашей постоянной 
защите и заботе.

От всей души – спасибо. Желаем вам здоровья, благопо-
лучия, успехов и процветания.

АНтОНИдА ГОРБуНОВА,  
главный врач детской городской больницы № 3 

 из нашей почты
За себя и соседей?
УстаНовила водомеРы, но не могу понять, за-
чем они нужны, если помимо показаний счетчика 
буду оплачивать и общий перерасход воды. откуда 
он у меня взялся? 

Уверена, главная причина перерасхода  –  квартиры, ко-
торые сдают в аренду. Как правило, прописан в них один 
человек, а проживает семья. Соответственно оплата – по 
числу прописанных. Получается, я плачу по счетчику за 
свою воду и перерасход у соседей. В нашем подъезде тоже 
сдают жилье. В двух квартирах живет несколько семей. 
Вода течет рекой. Однако домоуправление этот факт мало 
интересует. 

Ситуация с перерасходом воды касается не только домов, 
но и поликлиник, больниц. А кто оплачивает эти расходы? 
Звонила в Водоканал, администрацию, просила навести 
порядок, но «воз и ныне там». Виновных нет.

Уважаемые чиновники! Не принимайте поспешных ре-
шений, подумайте об обычных гражданах.

А. СОтНИКОВА,  
ветеран труда

 благодарность
Малышам и мамам
сПасибо председателю попечительского совета 
виктору Рашникову и руководству боФ «металлург» 
за организацию отдыха детей и родителей в домах 
отдыха «Уральские зори» и «березки», возможность 
посещения аквапарка, кинотеатра, подарки к на-
чалу учебного года и ко дню матери. 

Благодаря поддержке мы воспитываем детей, полных сил 
и здоровья. Большое спасибо за помощь и неравнодушное 
отношение. Желаем успехов, здоровья, процветания и 
благополучия.

Многодетные семьи  
дЕРГЕЛЕВЫХ, МИНИНЫХ, ЗАХАРОВЫХ, МуХИтдИНОВЫХ,  

ШуНдЕЕВЫХ, БЕЛОуСОВЫХ

Спасибо за помощь
блаГодаРим руководство 1-й горбольницы, глав-
ного врача евгения Шахлина, заместителя главно-
го врача по медицинской части ирину Капланову, 
председателя профсоюзного комитета валентину 
озерову, главную медсестру Нелли Цыганову за 
материальную помощь и организацию похорон 
бывшей сотрудницы больницы валентины Федо-
ровны баклановой.

Спасибо за лечение и терпение сотрудникам отделения 
сестринского ухода – зав. отделением Василе Ахметзя-
новой, старшей медсестре Розе Ярулиной, медсестрам  Л. 
Норматовой, О. Кашапыровой, Е. Моховой,  Г. Зайцевой, 
санитаркам-раздатчицам С. Титовой, Г. Ефимовой, Л. Рысья-
новой, Н. Суфьяновой, Т. Грисяк, Р. Окмурзиной, Г. Черных. 
Здоровья вам, долгих лет жизни.

ГОРОБЕц, КАРГуЛИНЫ, БЫЕВЫ

У «лифтера» – обострение
В прошедшие выходные многие городские лифты  
подверглись нападению пока неизвестных вандалов

Отдавая долг Родине,  
не забывай  
про коммунальные долги
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  Работа – лучший способ наслаждаться жизнью. Иммануил КАНТ

 конкурс

Награды за отчеты
ОАО «ММК» признано победителем ежегодного 
конкурса годовых отчетов и корпоративных 
сайтов, проводимого ММВБ совместно с ме-
диагруппой «РЦБ».

ММК, как и в прошлом году, победил в главной 
номинации – «Лучший уровень раскрытия информа-
ции в годовом отчете эмитента». Конкурс проводится  
восьмой раз. День спустя были подведены итоги XIII 
федерального конкурса годовых отчетов, организован-
ного фондовой биржей РТС. В нем участвовали 138 
открытых акционерных обществ, которые боролись 
за победу в 13-ти номинациях. В двух из них также 
одержало победу ОАО «ММК». Это не первые награ-
ды, которых удостоен годовой отчет ОАО «ММК» в 
нынешнем году. В сентябре годовой отчет Магнито-
горского металлургического комбината за 2009 год за-
нял первое место в номинации «Дизайн и идея» на VII 
открытом конкурсе годовых отчетов, проходившем в 
рамках IX Международного инвестиционного форума 
«Сочи-2010».

 энергетика
Декантор  
на комбинате
НА РеКОНстРуиРуеМОМ стАНе «2500» будет 
построена новая система оборотного водо-
снабжения.

Цех водоснабжения – один из основных энергети-
ческих цехов, от которого зависит работа всех под-
разделений комбината. Его специалисты активно уча-
ствуют в реконструкции, строительстве и пуске новых 
промышленных объектов на ММК. Один из них – стан 
«2500» горячей прокатки в ЛПЦ № 4. Существующая 
там схема водоснабжения, построенная в 60-х годах 
прошлого столетия, сегодня уже неприемлема по 
физико-химическим свойствам воды для нового обо-
рудования стана «2500» горячей прокатки. В ближай-
шие годы в ЛПЦ № 4 изменят схемы водоснабжения, 
построят новый оборотный цикл для охлаждения обо-
рудования стана «2500», отстойники и насосную стан-
цию, установят современные погружные насосы для 
перекачки маслошламосодержащих стоков. Все это 
позволит добиться необходимого качества воды для 
устойчивой и безаварийной работы листопрокатного 
цеха № 4.

Еще недавно самыми молодыми объектами цеха 
водоснабжения считали фильтровальную насосную 
станцию сортового цеха и насосные электростале-
плавильного. И вот для введенного в прошлом году 
в работу толстолистового стана «5000» построен но-
вый энергообъект – насосно-фильтровальные станции 
оборотных циклов. К слову, созданные на комбинате 
современные системы замкнутых оборотных циклов 
водоснабжения позволяют сократить до минимума 
производственные сбросы в заводской пруд.

Стан «5000» имеет локальные циклы водоснабже-
ния – это закрытые контуры, не связанные с други-
ми цехами. Вода, поступающая на охлаждение печей 
стана, рольгангов, гидросбива окалины и другого обо-
рудования, возвращается, очищается, охлаждается до 
необходимых температур на вентиляторной градирне 
и используется повторно. Впервые на комбинате в си-
стеме водоснабжения стана «5000» установлен декан-
тор – агрегат, который обезвоживает мелкодисперсные 
шламы. Осветленная вода после декантора возвраща-
ется в оборотный цикл, а полученный продукт – кек 
– отправляется в горно-обогатительное производство, 
для дальнейшего использования в аглодоменном про-
изводстве. В обезвоженных мелкодисперсных шламах 
содержится не менее 50 процентов железа. Устано-
вить декантор планируется и на реконструируемом 
стане «2500».

Одной из первостепенных задач при строительстве 
толстолистового стана стала подготовка кадров – ма-
шинистов насосных установок, слесарей, электромон-
теров, их практическое обучение работе на современ-
ном оборудовании. Специалисты прошли стажировку 
на объектах цеха водоснабжения. Уровень техниче-
ского оснащения ЦВС повышается, поэтому нужны 
современные знания. В текущем году в цехе плани-
руют приобрести лабораторию по мониторингу под-
земных сетей водоснабжения и водоотведения. В ее 
составе – течеискатель, телероботы для диагностики 
состояния подземных трубопроводов промышленно-
го, питьевого водоснабжения, канализации и «видео-
глаз», позволяющий наблюдать за происходящим на 
глубине, внутри трубопроводов и скважин, при помо-
щи видеокамеры и монитора.

Недавно цеху водоснабжения ММК исполнилось 79 
лет. Его агрегаты возводили одновременно со строи-
тельством первых объектов комбината. Сегодня в со-
ставе цеха – сорок четыре насосных станции и шесть 
комплексов очистных сооружений, протяженность об-
служиваемых сетей – около шестисот километров.

Рудные  
горизонты Бакала

Новейшая история этого города тесно связана  
с Магниткой

Профсоюз – на «Высоте-239»
ОчеРедНОй ВыездНОй совет пред-
седателей профкомов производств, 
дочерних обществ и учреждений 
ММК прошел в областном центре 
– на челябинском трубопрокатном 
заводе.

В рамках визита состоялась встреча 
с председателем профкома ОАО 
«ЧТПЗ» Виктором Скрябиным, его 

заместителем Михаилом Гризодубом, ко-
торые рассказали о работе предприятия 
и его проф-союзной организации, планах 
на будущее. Профсоюзные лидеры цехов 
ММК и его дочерних предприятий посети-
ли Дворец культуры ЧТПЗ, современный 
медицинский центр предприятия, рас-
пахнувший свои двери в 2006 году, и 
ставший уже знаменитым цех по выпуску 
труб большого диаметра «Высота-239».

Торжественный пуск новейшего цеха 
«Высота-239» Челябинского трубопрокат-
ного завода  в июле этого года осуществил 
председатель Правительства Российской 
Федерации Владимир Путин.

– Новый цех – настоящий революцион-
ный прорыв, – отметил во время экскурсии 
для магнитогорцев инженер службы каче-
ства Сергей Ветчинников. – Единство ин-
новационных технологий и оборудования, 
высокой культуры производства, наилучших 
условий труда, компетентности персонала 
«Высоты-239» позволяет говорить о том, 

что в России, на ЧТПЗ, появилась «белая 
металлургия» – принципиально новый уро-
вень развития отрасли.

Новый цех стал крупнейшим инвестици-
онным проектом в отечественной метал-
лургии 2010 года. Его производственная 
мощность – 600000 тонн труб большого 
диаметра в год. «Высота-239» выпускает 
трубы диаметром от 508 до 1420 миллиме-
тров, которые используют при строительстве 
магистральных газо- и нефтепроводов.

– Толстый лист для наших труб поставля-
ется из Японии и Кореи, – акцентирует вни-

мание Сергей Ветчинников, – но с выходом 
на проектную мощность магнитогорского 
стана «5000» именно ОАО «ММК» является 
главным поставщиком листа, который по 
своим характеристикам соответствует всем 
мировым стандартам.

Благодаря пуску цеха «Высота-239» 
российская топливно-энергетическая от-
расль сможет полностью обеспечить себя 
трубами большого диаметра, отказавшись 
от импорта. Завершение строительства 
«Высоты-239» стало возможным благо-
даря госгарантиям. В конце 2008 года 

Группа ЧТПЗ была включена в список 
стратегических предприятий страны, в на-
чале 2010 года Газпромбанк предоставил 
кредит в 5 миллиардов рублей на завер-
шение строительства уникального цеха. 
Общая сумма инвестиций в строительство 
и закупку оборудования оценивается в 21 
миллиард рублей.

Новый цех выпускает трубы, сертифици-
рованные в соответствии с российскими и 
международными стандартами. Челябинские 
трубы используют при прокладке трубопро-
водов через местность с вечной мерзлотой, 

в сейсмоопасных зонах, по морскому дну. 
Выход «Высоты-239» на проектную мощность 
запланирован на 2011 год.

Социальные программы отражены в 
коллективном договоре предприятия. Работ-
ники завода и члены их семей восстанав-
ливают здоровье в медицинском центре, в 
профилактории «Изумруд» и детских лагерях. 
Регулярно проходят праздники: спортивные 
– в заводском спорткомплексе «Восход», 
культурные – в ДК ЧТПЗ.

– Все возникающие вопросы активно 
решаем совместно с работодателем, – от-
мечает председатель профсоюзного коми-
тета завода Виктор Скрябин. – Заработная 
плата по заводу составляет 28 тысяч рублей. 
Значительные финансовые средства соб-
ственник вкладывает как в производство, 
так и в социальные программы.

– Подобные встречи полезны, – подвел 
итог выездного совета председатель проф-
союзного комитета ОАО «ММК» Александр 
Дерунов. – Сотрудничество нашего ком-
бината и трубопрокатного завода положи-
тельно влияет на социально-экономическое 
положение в области. Уверен, добрые 
взаимоотношения между профсоюзными 
организациями ОАО «ММК» и ОАО «ЧТПЗ» 
послужат хорошим примером для остальных 
предприятий области. Взаимный обмен 
опытом, идеями всегда идет на пользу 
делу 

АЛЕКСЕЙ ДАНИЛОВ 
> ФОтО АВтОрА

Сотрудничество и обмен опытом идут на пользу делу

ПОсле тОгО как в 2007 году Магнитогор-
ский металлургический комбинат приобрел 
контрольный пакет акций Бакальского ру-
доуправления, здесь произошли серьезные 
перемены.

Эта сделка – результат стратегии создания комби-
натом собственной сырьевой базы, в том числе 
и за счет развития железорудных месторожде-

ний Южного Урала. А для Бакала приход Магнитки во 
многом стал вторым рождением.

Бакал – небольшой заводской город с населением 
меньше двадцати тысяч человек. Главное предприятие 
– Бакальское рудоуправление, численность коллектива 
– порядка 1900 человек. Так что говорить о том, какое 
значение в судьбе города и его окрестностей играет 
БРУ, бессмысленно: здесь от него зависит вся жизнь.

Беседуем с директором Бакальского рудоу-
правления и одновременно начальником горно-
обогатительного производства ММК Владимиром 
глАдсКих (на фото слева).

– Владимир иванович, чем  вызвана необходи-
мость приобретения предприятия?

– Сырье Бакальского рудоуправления непростое. 
Вся проблема местных руд – в высоком содержании 
магния, что ведет к дополнительным затратам в до-
менном переделе. Тем не менее, на бакальском 
сырье работают Магнитка, Высокогорский ГОК, Мечел, 
Новотроицк… Мы подобрали «ключи» к этому сырью и 
успешно с ним работаем. А приобретение контроля 
над БРУ – часть стратегии комбината по обеспечению 
сырьевой безопасности.

– здесь, как и на многих других предприятиях, в 
90-е годы пришлось пережить непростые времена: 
смену собственников и прочие «прелести». На-
верняка, когда Магнитка пришла сюда в качестве 
хозяина, возникла потребность в модернизации и 
дальнейшем развитии производства.

– Задача – продавать продукцию, тогда и пред-
приятие, и город будут жить. Значит, нужны нор-
мальная экономика, рентабельность. Руководство 
ММК убеждено: необходимо новое техническое 
решение для увеличения забора готовой продукции. 
Часть этого удалось достигнуть за счет Метлинского 
месторождения. Но главное – в прошлом году от-
крыт Сосновский рудник, принадлежащий нашему 
комбинату: уникальное месторождение, руда зале-
гает на глубине всего 10 метров от поверхности. По 
сути, Сосновка вдохнула жизнь в Бакал, изменила 
его экономику. Цель такова: Сосновский рудник 
необходимо развивать, создать здесь социальную 
сферу, поставить мастерские. Пока все работы ведем 
в открытом поле. Инвестиционная программа рас-
считывалась таким образом, что Сосновский рудник 
должен устойчиво работать и развиваться. Так и 
происходит: поступила первая партия оборудования 
дробильно-обогатительной фабрики. Когда она будет 
смонтирована и запущена в работу, значительно 
увеличится выход готовой продукции. Сегодня еже-
месячно добываем там 92 тысячи тонн, в июле 
выдали на- гора миллионную тонну сырья – этого 
добились всего за год.

– Каковы перспективы Бакала?
– В прошлом году выдали 800 тысяч тонн готовой 

продукции, а в этом удваиваем производительность и 
выходим на один миллион 600 тысяч тонн. В запасе 
Ново-Бакальского месторождения осталось 2 мил-
лиона 700 тысяч тонн руды, которую можно добыть 
открытым способом. Это на 2,5–3 года максимум. 
Добыча открытым способом вдвое дешевле подзем-
ного. Чтобы сложились нормальные экономические 
показатели, необходимо продлить процесс добычи 
открытым способом. Запасы месторождения, по по-
следним данным, составляют 597 миллионов тонн. 
Поэтому готовим проект по возвращению в работу 
Центрального карьера, наращиваем объемы добычи 
сидерита. Это позволит до начала 2020 года осу-
ществлять добычу открытым способом. Вовлекаем в 
производство новые участки шахты, а общий объем 
добычи намерены довести до четырех миллионов 
тонн ежегодно.

Горняцкая часть – одно, но необходимо занимать-
ся и другими переделами. Неэффективно работает 
дробильная фабрика: огромное и разбросанное 
конвейерное хозяйство, устаревшее оборудование. 
Останавливать эту производственную единицу нель-
зя, поэтому есть задумка параллельно с наращива-
нием объемов добычи вести ее реконструкцию и 
обновить обжиговый участок. Сейчас проводим его 
инжиниринг, на будущий год в бюджете определены 
средства на реконструкцию. Начали освоение новых 
видов продукции: раньше добывали кварцит, он был 
востребован металлургами. Думаем вернуться к этой 
теме. Кроме того, на свободных производственных 
мощностях в Сатке приступили к работам по получе-
нию высокозакислого материала, востребованного 
доменщиками.

– Какой объем инвестиций запланирован Магнит-
кой на развитие Бакальского рудоуправления?

– С 2007 по 2012 год вложения составят 1,5 милли-
арда рублей – средства пойдут на вовлечение в добычу 
новых участков, обжиговые печи, обогатительную фа-
брику, обновление оборудования. На конец текущего 
года освоим порядка 700 миллионов.

– Вы сказали, что БРу – градообразующее пред-
приятие. В чем конкретно выражается социальная 
ответственность Бакальского рудо-управления?

– Начнем с заработной платы работников ру-
доуправления. В 2009 году она составляла 11400 
рублей, сейчас – 14700, на конец года выходим на 
15000. Традиционно участвуем в подготовке к про-
ведению Дня знаний. В нынешнем году впервые за 
многие годы восстановили шефство над городскими 
школами: встретились с их руководством, наметили 
программу первоочередных дел и приступили к ее 
выполнению. Шефство намерены не просто продол-
жать, но и улучшать. Развиваем спорт, но спортсмены 
защищают честь предприятия в основном на выезде. 
Это не в полной мере нас устраивает, нам важнее 
внутренняя спортивная жизнь, массовый спорт, его 
доступность. Поэтому мы во Дворце горняков закон-
чили ремонт танцевального и тренажерного залов, к 
новому году установим оборудование и откроем их. 
В маленьком городе молодежи очень сложно найти 
места для проведения нормального досуга – по-
стараемся ситуацию исправить. Может, для городов 
крупнее такой масштаб покажется незначительным, 
но для нас здесь все важно: и спортзал, и ремонт по-

мещения для проката лыж, и освещение хоккейной 
площадки…

– Как выглядят система безопасности труда и 
медицинское обеспечение промплощадки?

– Сферу медицинского страхования жестко контроли-
рует профсоюз, дела в этом направлении идут достойно. 
В системе страхования участвуют и магнитогорские 
здравницы: Банное, Абзаково, санаторий «Ассы», и че-
лябинские лечебницы. То же самое могу сказать и о со-
блюдении техники безопасности: регулярно проводим 
экспертизу безопасности промышленных зданий, соору-
жений и оборудования. Здесь порядок и дисциплина. У 
нас есть программа по обеспечению теплом производ-
ственных помещений. Сейчас завершаем ее в боксе  
«БелАЗов»: до этого там зимой даже вода в пожарной 
бочке замерзала. Утепляем окна, установили допол-
нительное отопительное оборудование. Занимаемся 
проектом отопления шахты по энергосберегающим 
технологиям, приступим к реконструкции котельной.

– В какой степени БРу может помочь Магнитке в 
обеспечении сырьевой безопасности?

– Половина железорудного сырья на Магнитку по-
ступает с Соколовско-Сарбайского рудника. Закончим 
реконструкцию рудообогатительной фабрики и вместо 
2 миллионов 250 тысяч тонн сырья будем давать 3 
миллиона 200 тысяч. Один миллион 150 тысяч тонн 
дает Сосновка, 600 тысяч тонн в год – с Бакала. В итоге 
Магнитка на 35 процентов обеспечит свои потребности 
собственным сырьем.

…Недавно журналистам «Магнитогорского металла» 
и телекомпании «ТВ-ИН» удалось побывать в Бакале и 
ближе познакомиться с БРУ. Подробности – в ближай-
ших номерах   

МИХАИЛ СКУрИДИН 
ФОтО > АНДрЕЙ СЕрЕбряКОВ

«ММ»-досье
Руду на сосновском руднике будут добывать 

в течение ближайших 40 лет. Предполагаемая 
мощность месторождения – 70 млн. тонн желез-
ной руды. После выхода рудника на проектную 
мощность годовая добыча составит 2–2,5 мил-
лиона тонн руды. Кроме этого, ежегодно будет 
производиться около миллиона тонн аглоруды. 
здесь же будет вестись и обогащение.
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Ловкость ног – 
и ничего больше

Безумный ноябрь

Футбэг – вид спорта у нас не слишком популярный, 
но быстро развивающийся

«Металлург» расслабился, как Штирлиц после задания
То лИ «Ак БАрс» опять «шифрует-
ся», то ли «Металлург», наконец, 
нашел «управу» на казанских 
чемпионов – сразу и не раз-
берешь. 

Магнитка вчистую провалила 
ноябрь, потерпев шесть по-
ражений в восьми матчах, но 

Казань – взяла…
Когда в августе «барсы» досрочно 

выиграли турнир памяти Ивана Ро-
мазана, а в заключительном матче 
одолели Магнитку, вряд ли кто предпо-
лагал, что взаимоотношения команд 
в регулярном чемпионате КХЛ начнут 
складываться с точностью до наобо-
рот. На прошлой неделе «Металлург» 
и «Ак Барс» уже третий раз сошлись 
в очном поединке национального 
первенства, и вновь победу празд-
новала Магнитка. Причем этот успех 
впечатлил тем более, что до этого 
«Металлург» потерпел пять поражений 
в шести матчах, а казанцы, напротив, 
выиграли шесть встреч из семи…

В прошлом сезоне, правда, Маг-
нитка тоже обыграла «Ак Барс» в 
регулярном чемпионате, одержав три 
победы в четырех матчах. Но в плей-
офф ее взаимоотношения с Казанью 
сложились по другому сценарию – в 
четвертьфинале Кубка Гагарина успех 
сопутствовал «барсам», которые по-
том и стали чемпионами. Вот и гадают 

теперь специалисты и болельщики: 
что означают нынешние поражения 
команды Зинэтулы Билялетдинова? 
На самом деле Казань не может со-
владать с Магниткой или, как и год на-
зад, просто не форсирует события?..

«Туману» подкинул и «Металлург». 
Создалось впечатление, что, победив 
«барсов», команда расслабилась, 
как Штирлиц в анекдотах после вы-
полненного задания. «Нефтехимик», 
проигравший в минувшем месяце 
не меньше матчей, чем Магнитка, в 
очном поединке разбил «конкурента» 
– ноябрьского аутсайдера – в пух и 
прах – 8:1. Нижнекамский нападаю-
щий Игорь Бортников, забросивший 
в предыдущих встречах всего-то две 
шайбы, «Металлургу» «отгрузил» сразу 
три!

Магнитогорские болельщики при-
няли это фиаско близко к сердцу. 
Позвонивший в понедельник в ре-
дакцию «ММ», как он представился, 
ветеран-металлург признался, что 
«две ночи не мог спокойно спать»: 
«Это величайшая безответственность, 
хоккеисты просто оскорбили нас…»

В то же время в Татарстане люби-
тели хоккея сейчас шутят: «Крикунов 
– наше все!» Главный тренер «Не-
фтехимика», несмотря на ноябрьские 
неудачи его клуба, действительно вы-
глядит теперь единственным оплотом 
«чистоты» отечественного хоккея. 

Когда недавно наставник «Салавата 
Юлаева» и сборной России Вячес-
лав Быков заявил, что в КХЛ «мы 
наигрываем наших соперников», 
предоставляя места в составах клубов 
легионерам, именно Крикунов дал 
ему остроумный и оперативный от-
вет, как раз в те же дни расставшись 
с двумя шведскими хоккеистами. «Мы 
учли слова Быкова и решили помочь 
родной команде, освободив двух 
шведских «сборников», как только они 
вернулись из Хельсинки, где прошел 
первый этап Евротура, в Нижнекамск, 
чтоб неповадно было Россию обыгры-
вать, – съязвил Владимир Крикунов 
в интервью газете «Спорт-Экспресс». 
– Надеюсь, что нашему примеру 
последует и главный тренер «Сала-
вата Юлаева», очистив свои ряды от 
легионеров…» Теперь же наставник 
«Нефтехимика» показательно побил 
заграничного «выскочку» – самого 
удачливого иностранного тренера в 
КХЛ Кари Хейккиля…

Сегодня «Металлург» ожидает еще 
одно суровое испытание. На своей 
арене команда сыграет с «Салаватом 

Юлаевым». В очном поединке сойдут-
ся не только географические соседи, 
но и лидеры Восточной конференции. 
Главный тренер уфимцев Вячеслав 
Быков, естественно, не внял призыву 
Владимира Крикунова и всех ле-
гионеров в команде сохранил. Более 
того, даже голкипера сборной России 
Александра Еременко наставник «Са-
лавата Юлаева» на время оставил не 
у дел, отрядив в ворота шведа Эрика 
Эрсберга, предыдущие три сезона 
выступавшего за океаном – в клубе 
НХЛ «Лос-Анджелес Кингз»…

В прошлом году очный поединок 
Магнитки и Уфы на нашей арене, 
тоже, кстати, состоявшийся в декабре, 
вызвал настоящее паломничество из 
Башкортостана. Не исключено, что си-
туация повторится и на сей раз. После 
провала «Металлурга» в Нижнекамске 
магнитогорские болельщики вполне 
могут «проголосовать ногами» против 
своей команды, зато их места на три-
бунах обязательно и с удовольствием 
займут приезжие – жители «соседних 
районов» 

ВЛаДИСЛаВ РЫБаЧеНКО

 на хоккейных этажах
Чемпионат КХЛ

Положение на 1 декабря

Восточная конференция
Команды И Ш О

1. «Салават Юлаев» 30 123-89 58
2. «Металлург» Мг 29 103-86 57
3. «Ак Барс» 29 99-79 56
4. «Авангард» 29 92-69 54
5. «Сибирь» 30 76-67 52
6. «Югра» 28 79-79 47
7. «Барыс» 30 89-89 45
8. «Нефтехимик» 27 79-77 37
9. «Трактор» 30 72-85 36
10. «Амур» 29 57-85 29
11. «Металлург» Нк 30 58-100 25
12. «Автомобилист» 27 62-88 24
Западная конференция

Команды И Ш О
1. «Динамо» М 28 86-55 61
2. «Локомотив» 29 94-82 56
3. СКА 31 96-89 50
4. «Северсталь» 30 75-73 49
5. «Динамо» Р 29 92-83 46
6. «Динамо» Мн 30 91-87 46
7. «Атлант» 29 62-59 42
8. «Торпедо» 28 72-71 42
9. «Спартак» 31 70-89 36
10. ЦСКА 29 77-89 34
11. «Витязь» 28 59-93 23

 баскетбол

Посмотрим,  
что за «Кубань»…
«МеТАллУрГ-УнИверсИТеТ» вышел в четвертьфи-
нал кубка россии.

Как сообщает пресс-служба клуба, магнитогорцы 
уступили в ответной игре 1/8 финала в Новосибирске 
«Сибирьтелеком-Локомотиву» – 71:83, но благодаря за-
делу, добытому в домашнем матче, «прошли» соперника. 
Самыми результативными игроками у гостей стали Сергей 
Горячев и Александр Лунев – по четырнадцать очков. 
Первый матч после травмы проводил капитан Максим 
Синельников (5 очков и 23 минуты на площадке). Из-за 
микротравм встречу пропустили Илья Александров и 
Александр Амелин.

– У нас было неудачное начало, – сказал после игры глав-
ный тренер магнитогорцев Роман Кабиров. – Мы уступили 
в дебюте – 2:20. Трудно было настроиться на игру, которую 
можно было и проиграть с разницей не более восемнадцати 
очков. Хозяева не использовали высокорослых игроков, 
поэтому в этом матче наш основной центровой Владимир 
Ферябников отыграл всего десять минут. Второго центрового 
Дмитрия Черемных я не выпускал на площадку. До перерыва 
нам удалось сократить отставание до восьми очков, затем мы 
смогли спокойно контролировать матч…

Напомним, в первом поединке 1/8 финала магнито-
горцы выиграли с преимуществом в девятнадцать очков 
– 78:59.

Таким образом, команда Романа Кабирова впервые в 
своей истории вышла в четвертьфинал Кубка России, где 
встретится с представителем элитного дивизиона – клубом 
Профессиональной баскетбольной лиги «Локомотив-
Кубань» из Краснодара. Эту команду возглавляет литовский 
специалист Кестутис Кемзура, главный тренер бронзового 
призера чемпионата мира – сборной Литвы. В чемпионате 
ПБЛ «Локомотив» делит лидерство в турнирной таблице с 
санкт-петербургским «Спартаком» и казанским УНИКСом. 
В краснодарской команде играют четыре американских 
легионера и один представитель Черногории. На офици-
альном сайте Российской Федерации баскетбола указаны 
даты четвертьфинальных матчей – 10–11 декабря и 5–6 
января. В других кубковых парах встретятся: «Урал» 
(Екатеринбург) – «Спартак» (Санкт-Петербург), «Енисей» 
(Красноярск) – «Красные Крылья» (Самара), «Нижний 
Новгород» – «Триумф» (Люберцы).

Кроме Магнитки, из команд суперлиги в четвертьфинал 
вышел только «Урал» из Екатеринбурга. Именно с этим 
клубом «Металлург-Университет» сыграет на этой неделе –  
4 и 5 декабря во Дворце спорта имени И. Х. Ромазана. 
Начало матчей в 19.00. Вход свободный. Это будут заклю-
чительные домашние встречи магнитогорской команды в 
чемпионате России в этом году.

 сноуборд
Слаломный шок
неделю нАзАд наша газета сообщила о результа-
тах первого вида программы первого этапа кубка 
россии по сноуборду, который прошел в горно-
лыжном центре «Абзаково» и фактически открыл 
новый соревновательный сезон в стране. 

Напомним, в параллельном слаломе победителями стали 
Светлана Болдыкова (среди женщин) и Андрей Соболев 
(среди мужчин). Серебро завоевали Алена Заварзина 
и Станислав Детков, бронзу – Екатерина Тудегешева и 
Виктор Куликов.

В прошлый вторник, как сообщает пресс-секретарь ООО 
«Абзаково» Оксана Аксененко, аналогичные старты прош-
ли в слаломе-гиганте. Соревнования в этой дисциплине 
проводилась впервые за последние десять лет и, по мне-
нию директора Кубка России Александра Красноперова, 
стали небольшим шоком для спортсменов и проверкой 
для судей.

Мастера сноуборда стартовали в одиночку в двух по-
пытках. У женщин золото взяла известная кузбасская спор-
тсменка Екатерина Тудегешева (Таштагол Кемеровской 
области), первая российская чемпионка мира по сноуборду. 
Серебро завоевала Светлана Болдыкова (Таштагол), тройку 
призеров замкнула Алена Заварзина (Красноярск). У муж-
чин лучший результат показал Станислав Детков (Ташта-
гол), второе место занял Александр Белкин (Таштагол), 
третье – Алексей Живаев (Красноярск).

После этих соревнований молодежный состав сборной 
России вылетел в Австрию для участия в этапе Кубка Ев-
ропы. Главная команда тренировалась в ГЛЦ «Абзаково» 
до 30 ноября, после чего отправилась в Америку на Кубок 
мира. Следующий старт Кубка России пройдет под Ижев-
ском в конце декабря. 

в Москве прошел третий еже-
годный турнир по футбэгу – Rus-
sion Footbag Open (RFO). Футбэг 
– в россии вид спорта пока не 
слишком популярный, во всем 
остальном мире – еще не олим-
пийский, но быстро прогресси-
рующий и тут и там. 

В нашем городе профессионально 
им занимаются лишь два челове-
ка, которые и приняли участие в 

соревнованиях: Дмитрий Долгий (на 
фото вверху) и Александр Гулин. 

 Футбэг – это не только название, 
а еще и главное составляющее 
одноименного вида спорта – не-
большой мяч, который спортсмены 
подбрасывают и ловят ногами. Задача 
эта не из легких, поэтому профессио-
нально к ней подходят единицы. Но 
наверняка каждый из нас может при-
помнить такую популярную игру, как 
сокс. Названа она так по незнанию и 
использует правила вышеуказанной 
спортивной дисциплины. Также одним 
из вариантов происхождения сокса 
является старинная игра «зоська» или 
«жестка». К Диме и Саше на улице ча-
сто подходят представители  старшего 
поколения с расспросами про эту 
самую «зоську». Подобная игра есть 
и в Китае. Но самое главное отличие 
в том, что ни один из аналогов футбэ-
га не является спортом. Существует 
даже мировая ассоциация футбэга, в 
России есть его федерация.

Ноябрьский чемпионат проходил 
в Москве третий раз. Это открытое 
мероприятие, любой желающий мог 
принять в нем участие. Среди самих 
футбэгеров турнир классифицирует-
ся как международный, потому что 
участники съезжаются из разных 
стран. В этом году были спортсмены 
из Белоруссии,  Чехии, Украины, 
Польши, в прошлом – даже из Герма-
нии. Организатором в который раз 
выступила одна из основных команд 

по футбэгу в стране – FlyD. Для прове-
дения турнира было снято помещение 
спортивного комплекса, где и прошли 
полтора дня соревнований. Еще пол-
дня в клубе «H2O» проходили финалы 
и награждение победителей. В числе 
судей были организаторы чемпионата 
и приглашенный из Чехии гость – 
Алеш Зелинка, судья мирового класса, 
глава чешской ассоциации футбэга, 
обладатель самого лучшего и чистого 
стиля во фристайл-футбэге по миру, 
чемпион Чехии по бодибилдингу. Это 
обстоятельство повысило статус чем-
пионата. Победителей судили строго, 
полноценно.

Соревновались участники в двух 
самых знаменитых разновидно-
стях футбэга:  фристайл и нет-гейм. 
Футбэг-фристайл – то, чем занимают-
ся Дима и Саша. Суть его заключает-
ся в том, что на протяжении какого-
то времени человек подбрасывает 
и ловит маленький мячик ногой, 

чаще внутренней частью стопы. 
Вокруг подброшенного мяча нужно 
сделать какие-либо движения, не ка-
саясь его руками. 
Фристайл – инди-
видуальная игра, 
каждый человек 
должен совершить 
максимальное ко-
личество трюков, 
не уронив мяча. 
Трюки – это связки 
разных элемен -
тов, которые и оценивают судьи. 
Ловкость ног – и ничего больше. 
Никаких магнитиков или других 
приспособлений. На соревнованиях 
главное – показать стабильность 
игры, выносливость, при этом вы-
ступление под музыку предполагает 
актерскую игру. Нет-гейм – игра 
через сетку. Команды  (2х2 или 1х1) 
на бадминтонном поле играют в во-
лейбол ногами. 

– Спорт должен нести эстетику, она 
развивается со временем, но основ-
ная – это техническая сторона. Мы с 
Сашей играем вместе, а стили у нас 
различаются. Есть мяч, есть ноги – 
ты сам выбираешь, что делать, как 
делать, – объясняет Дима. – Хотя для 
меня футбэг – это нечто особенное, 
это антидепрессант.

Соревнования делятся на мужские 
и женские. Но дам в спорте мень-
ше. Хоть уровень женской игры на 
порядок ниже мужской, некоторым 
девушкам может позавидовать и 
любой представитель сильного пола. 
Большинству хороших игроков лет 
по 25, а вообще – этот вид спорта не 
имеет возрастных границ. 

– Единственное, что отличает его 
от других, – очень сложно начать им 
заниматься, хотя сделать это можно в 
любом возрасте, – поясняет Дима. – А 
как общее можно выделить одинако-
вые травмы: все это из-за неграмот-
ности, ведь к спорту нужно относиться 
серьезно. Мы начинали с той самой 
популярной игры – сокса. Потом она 
эволюционировала в спорт. 

Несмотря на возросший интерес 
к футбэгу, участников на турнир 
съехалось не очень много, все были 
отлично подготовлены, но все равно 
волновались. 

– Многие игроки, спортсмены не 
едут на соревнования, так как из-
начально думают, что проиграют. Я 
считаю, это неправильно, потому что 
когда они подтянут свой уровень и 
посетят подобное мероприятие, то 
справятся с волнением. А мы уже 
получили опыт в качестве полноцен-
ных участников серьезного турнира, 
– говорит Саша. – К тому же, мы вы-
ступаем в Магнитогорске с цирковым 
коллективом, который согласился 
предоставить нам помещение для 
тренировок. На первых выступлениях 
мы тоже очень сильно волновались, 
но зрители всегда благосклонны, под-
держивают.

В среде футбэгеров все знают друг 
друга если не реально, то виртуально, 

а возможности Ин-
тернета позволяют 
проводить сорев-
нования он-лайн. 
За счет этого спорт 
и  развивается , 
ведь профессио-
нальные школы его 
есть только в Мо-

скве. Возможно, в Магнитогорске жи-
вут будущие олимпийские чемпионы. 
Осталось лишь дождаться, когда этот 
вид спорта возведут в статус олимпий-
ского. А пока планы у ребят такие: на 
будущий год Дима второй раз и Саша 
– третий снова попытают счастья на 
очередном турнире по футбэгу  

Инна ФокИна, 
студентка МаГУ

Для мужчин  
старшего поколения 
эта игра известна 
как «зоська»  
или «жестка»

Бомбардиры «Металлурга»
Юхаматти Аалтонен – 23 очка (13 голов плюс 10 передач), Петри Контио-

ла – 23 (5+18), Станислав Чистов – 22 (9+13), Алексей Кайгородов – 22 
(4+18), Денис Платонов – 19 (14+5), Денис Хлыстов – 18 (9+9), Янне Ни-
скала – 18 (8+10).


